
Rio de Janeiro, Sexta-feira, 25 a domingo, 27 de Abril de 2025      www.correiodamanha.com.br Ano CXXIII Nº 24.754 Rio: R$ 4,00

Fundador:
Edmundo Bittencourt 

Fundado em
15 de junho de 1901

E D I Ç Ã O  D E  F I M  D E  S E M A N A

Deputados da oposição colhem 
assinaturas para instalar CPI do INSS

PÁGINA 5

Câmara cassa 
Chiquinho 
Brazão por 
excesso
de faltas

MAGNAVITA - PÁGINA 3 E PÁGINA 10 

A Prefeitura do Rio lançou o calendário “Rio o 
ano inteiro”, uma nova plataforma que concen-
tra, em um só lugar, a agenda dos principais 
eventos da cidade. Na cerimônia para profis-
sionais do setor, no Roxy Dinner Show, o prefei-

to Eduardo Paes e o presidente da Riotur, Ber-
nardo Fellows, também divulgaram o estudo 
“Rio: Destino dos Grandes Eventos”, que prevê 
uma arrecadação de R$ 1,7 bilhão em impostos 
relacionados ao turismo e eventos até 2028.

Mesa determina medida porque 
deputado, acusado de mandar matar 
Marielle, faltou a mais de 1/3 das sessões

PÁGINA 8

Moraes determina prisão de ex-presidente Collor
Reuters/Folhapress

PÁGINA 7

Caderno Agro: Areal, a 
viticultura fluminense

Ex-presidente 
da Coreia 
do Sul é 
indiciado

Avanço do 
PIB em 2025 
será o menor 
em 5 anos

CBF vai tentar nova 
‘cartada’ por Ancelotti

CADERNO ESPECIAL

PÁGINA 7 PÁGINA 6

Carlo Ancelotti ainda é a primeira opção para a Seleção Brasileira

Rio projeta R$ 1,7 bi com eventos e turismo até 2028
Beth Santos - Prefeitura do Rio

PÁGINA 8

O ex-presidente da Coreia do Sul 
Moon Jae-in, 72, que liderou o país 
de 2017 a 2022, foi indiciado por 
suspeita de envolvimento em um es-
quema de suborno. 

É o que projeta o Informe Con-
juntural da CNI, do primeiro trimes-
tre (1T25), devido ao crédito escasso 
e ‘lentidão’ do mercado de trabalho 
provocados pelo aperto monetário.

Uma assembleia marcada para 
o próximo dia 29 decidirá o acordo 
entre a Eletrobras e o governo, que 
garantiu maior participação na admi-
nistração da empresa.

Segundo o levantamento do Tri-
bunal de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro (TJRJ), Petrópolis ficou em 
4º lugar no ranking, com 576 ações 
judiciais registradas.

Polícia Civil do Paraná e do Rio 
realizam, uma operação contra uma 
quadrilha especializada no furto de 
cabos pertencentes a concessionárias 
de serviços públicos. 

ESPECIAL PÁGINA 16 PÁGINA 12 PÁGINA 9

Eletrobras 
decidirá 
acordo com 
governo

Petrópolis 
em 4ª lugar 
com ações 
na Justiça

Operação 
combate
quadrilha 
de cabosFRANCISCO BRANDÃO

Wilson 
Figueiredo, 
um ícone

PÁGINA 3

FERNANDO MOLICA

Roubalheira 
cultivada por 
governos

PÁGINA 2

A CBF não desistiu do sonho de 
ter o técnico italiano Carlo Ancelotti 
como treinador da Seleção Brasileira 
masculina. Antes considerado im-
possível, Ancelotti agora enfrenta 

um momento de crise no Real Ma-
drid, podendo ser demitido dos Me-
rengues já neste fim de semana. Por 
conta disso, a entidade já prepara os 
contratos para fazer nova proposta.

Simone dá largada 
de sua nova turnê 
nacional com show 
no Circo Voador

Um roteiro de
sabor e charme
no aniversário
de Ipanema

PÁGINA 2

PÁGINA 15

A elogiada turnê em que o 
sambista relê clássicos de Cetano 
Veloso chega ao Vivo Rio e é 
a principal atração musical da 
cidade neste fim de semana

Marcos Roger/Divulgação

PÁGINA 1

Divulgação

Darth Vader e outros 
personagens de Star Wars 
invadem as bancas com 
vários lançamentos de HQs 
relacionados à saga 

PÁGINA 14

2 º C A D E R N O

Show de Xande 

relê canções 

de Caetano em 

ritmo de samba

Xande 
LEVA 

Caetano 
PRO SAMBA
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CONFERÊNCIA NAVAL É ENCERRADA COM ACORDO
 As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 25 de abril de 
1930 foram: Enquanto Paraíba con-
testa os resultados, oito senadores 

de outros estados são empossados. 
Vinte mil pessoas pessoas saúdam a 
monarquia na Espanha, mostrando 
a força do regime. Conferência Na-

val encerra com tratados assinados, 
mas sem nenhuma força multilateral 
sendo representada, e sim com polí-
ticas pontuais. 

HÁ 75 ANOS: EUA FECHAM SUAS EMBAIXADAS NA TCHECOESLOVÁQUIA
 As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 25 de abril de 
1950 foram: Dutra mantém minis-
tros da UDN mesmo com a possi-

bilidade da candidatura de Eduardo 
Gomes à presidência pela legenda; 
Partido Liberal e Democrata Cris-
tão já declaram apoio ao brigadeiro. 

URSS classifi ca caso Trieste como 
uma nova “guerra 

fria”. EUA fecham suas duas em-
baixadas na Tchecoeslováquia. 

Entre 2016 — quando, em 
tese, começou a roubalheira que 
estourou na quarta — e 2025, o 
INSS teve dez presidentes, fi cou 
sob a responsabilidade de nove 
ministros e de, pelo menos, três 
presidentes da República. Nes-
ses nove anos, e apesar de todas 
as queixas e processos judiciais, 
os desvios só aumentaram.

A impunidade, a conivên-
cia e, quiçá, a cumplicidade 
fi cam ainda mais evidentes 
diante da evidência dos mal-
feitos e da simplicidade de sua 
operação. Seria fácil acabar 
com farra das entidades que 
falsifi cavam ou mascaravam 
autorizações para desviar parte 
de aposentadorias e pensões.

Não se tratava de esquema 
sofi sticado, não havia Setor de 
Operações Estruturadas como 
na Odebrecht, contas no exte-
rior, dinheiro em jatinhos, trian-
gulação de recursos saídos de 
emendas parlamentares. As tais 
entidades, entre elas, sindicais, 
mandavam para o INSS listas de 
benefi ciários que, em tese, ha-
viam autorizado descontos em 
seus vencimentos.

E o INSS aceitava tudo sem 
fazer questionamentos, sem exi-
gir comprovação de que aquelas 
milhões de pessoas achavam 
muito legal abrir mão de uma 
parcela de seus benefícios para 
entidades de nomes e fi nalida-
des pra lá de suspeitos, como   
União Nacional de Auxílio aos 
Servidores Públicos,  Associa-
ção dos Aposentados Mutualis-
tas para Benefícios Coletivos e 
União Nacional de Auxílio aos 
Servidores Públicos. 

Segundo apuração do Tribu-
nal de Contas da União, muitos 
dos fraudadores conseguiram 
dados de segurados ao interme-
diarem a concessão de emprésti-
mos consignados, uma negocia-
ção permitida pelo INSS com 
entidades que assinaram Acordo 
de Cooperação Técnica. Como 
mostrou ontem a coluna Cor-
reio Bastidores, o levantamento 
revelou que coincidências entre 
concessões de empréstimos com 
o início de cobrança de mensali-
dades por essas entidades. 

A safadeza não era desco-
nhecida. Como atestararam 
acórdãos do TCU, apenas qua-

tro dessas associações foram 
alvo de duas mil reclamações 
no site Reclame Aqui entre en-
tre fevereiro de 2021 e feverei-
ro de 2024. 

Não basta processar e pren-
der os pilantras que, ao longo 
de todo esse tempo, roubaram 
dinheiro dos benefi ciários da 
Previdência. Será necessário 
também investigar e punir as au-
toridades que, por leniência ou 
cumplicidade, não tomaram as 
medidas necessárias para inter-
romper a sangria de recursos. É 
lícito imaginar que os esquemas 
não foram interrompidos por-
que também benefi ciavam agen-
tes públicos.

Os bens de todos os envol-
vidos precisam ser imediamente 
sequestrados para que ajudem 
a fi nanciar o ressarcimento de 
todos os que foram lesados por 
todo esse tempo.

Fundamental para assegurar 
a sobrevivência de dezenas de 
milhões de brasileiros, a Previ-
dência Social tem falhas pro-
porcionais ao seu tamanho. Isso 
envolve desde questões maiores 
— como a dispensa da contri-

buição patronal por parte de en-
tidades consideradas benefi cien-
tes e de assistência social — até 
pequenos detalhes.

O não envio de extratos im-
pressos para segurados facilita os 
desvios. É desumano exigir que 
idosos, muitos deles pobres, sem 
acesso a computadores ou com 
difi culdades com o mundo digi-
tal, sejam obrigados a entrar no 
site Meu Inss para conferir o pa-
gamento de seus vencimentos.

O vazamento de dados dos 
segurados é uma praxe. Basta al-
guém se aposentar para começar 
a receber dezenas de ofertas de 
empréstimos por telefone, ar-
madilhas muito bem estrutura-
das e convincentes. O acesso de 
tantos bandidos a essas informa-
ções é outra evidência da cum-
plicidade de agentes públicos.

A simplicidade do roubo 
tem, porém, uma vantagem: 
facilita a apuração e a identi-
fi cação das digitais da grande 
maioria dos bandidos. Agora, 
é preciso mandar para a cadeia 
todos os que invadiram e de-
predaram as contas de aposen-
tados e pensionistas.

Fernando Molica

Roubalheira cultivada por governos

Opinião do leitor

Dica de fi lme 

O fi lme “Conclave”, vencedor do Oscar des-
te ano de melhor roteiro adaptado, é líder de 

audiência da Prime Vídeo desde a última segun-
da-feira (21), quando morreu o papa Francisco. 
Nos bastidores da eleição, imperam a intriga e 
a ambição de poder, além da tão atual polariza-
ção entre progressistas e conservadores. 

José Ribamar Pinheiro Filho 

Brasília - Distrito Federal

Brasileiro pagou R$ 40 
trilhões em impostos  

O legado do ‘Papa do 
Povo’ só começou

EDITORIAL

Imagine uma torre de di-
nheiro, a perder de vista. Pois 
é justamente o que o brasileiro 
já pagou em impostos, nos úl-
timos 20 anos, o equivalente a 
R$ 40 trilhões em tributos fe-
derais, estaduais e municipais, 
mas sem dispor da efetiva fi sca-
lização de seu destino. 

É o que aponta levanta-
mento do Instituto Brasileiro 
de Planejamento e Tributação 
(IBPT), em parceria com a 
Associação Comercial de São 
Paulo (ACSP), ao classifi car 
Pindorama na 24ª posição en-
tre as maiores cargas tributárias 
do mundo (32,39% do PIB). 
Tal ranking é liderado pela No-
ruega (44,30%), seguido pela 
Áustria (43,10%).   

Para explicitar a magni-
tude da bolada estratosférica, 
o estudo revela que esta seria 
sufi ciente para construir 575 
milhões de moradia (quase 
três vezes o total da população 
brasileira), para edifi car 61 mi-
lhões escolas públicas, adquirir 
130 milhões de ambulâncias, 
distribuir 51 bilhões de cestas 
básicas ou, ainda, fabricar 25 
milhões de leitos hospitalares. 

Ao acentuar que a maior 
parte da arrecadação tem ori-
gem em tributos cobrados so-
bre o consumo, responsável por 

13,91% da carga tributária e até 
43% da receita tributária total, 
o levantamento explica que tal 
patamar refl ete, em parte, o fi m 
das isenções sobre os combustí-
veis. Em 2023, os tributos res-
ponderam por uma receita de 
R$ 3,6 trilhões em tributos ou 
32,20% do PIB.

No corte setorial, a in-
dústria é o que marca com 
o pagamento de impostos 
(30%-35%), bem à frente do 
comércio (25%-30%); serviços 
(20%-25%); energia (10%-
15%) e agroindústria (8%-
12%). Devido à natureza da 
atividade, alguns setores ‘sen-
tem’ mais que os outros o ‘peso’ 
tributário, como é o caso da 
energia elétrica e das telecomu-
nicações, cujos impostos che-
gam a responder por uma faixa 
de 40% a 50% do valor fi nal 
pago ao consumidor. Já a agri-
cultura primária arca com uma 
carga efetiva entre 5% e 10%.

Com o advento da reforma 
tributária, a expectativa das en-
tidades é de que a introdução 
do modelo baseado no IVA 
(Imposto sobre Valor Agrega-
do) uniformize a distribuição 
da carga tributária, o que não 
deverá impedir que a carga 
sobre os serviços salte de 14% 
para até 27%.  

Talvez nem o próprio Papa 
Francisco imaginasse o quan-
to sua partida mexeria com o 
mundo. Somente no primeiro 
dia de velório, foram registra-
dos mais de 100 mil pessoas 
que passaram pela Basílica de 
São Pedro para visitar e se des-
pedir do corpo de Franciscus.

Nestes dias, o Vaticano as-
sumiu esse jeitão de ‘capital do 
mundo’, reunindo pessoas de 
todos os povos, sejam elas fi éis 
ou não. Felizmente, isso mostra 
o quanto seu papado foi revo-
lucionário e poderoso. Com 
mensagens de inclusão, perdão 
e amor, ele aproximou o povo 
da Santa Igreja novamente, mas 
principalmente aproximou a 
Santa Igreja do povo. 

Em tempos de maldade 
crescente e a sensação de que o 
mal compensa, o Papa Francis-
co surgiu como um homem de 
fé, um homem de bem disposto 
a fazer o bem.

Bastou essa inocência pue-

ril e seu pulso fi rme para lutar 
pelo que achava certo para que 
o mundo passasse a olhar com 
outros olhos para a Igreja. Fo-
ram ações sinceras, de todo o 
coração, para provar ao mundo 
de que vale a pena seguir a pala-
vra de Deus.

Nesta sexta-feira (25), o ve-
lório será encerrado ao fi m da 
tarde, com o funeral e enterro 
marcados para o sábado. São as 
últimas oportunidades para os 
peregrinos se despedirem da-
quele que vem sendo chamado 
de ‘O Papa do Povo’.

A passagem do Papa Fran-
cisco pela Terra foi belíssima, 
mas talvez jamais se aproxime 
da beleza que será formada pelo 
seu legado, que promete modi-
fi car muitas fi losofi as e regras 
nos próximos anos.

Sua mensagem de amor e 
inclusão ainda fará muito bem 
ao mundo e inspirará muitas 
gerações pelo bem maior do 
mundo e da humanidade.

Desde sua eleição em 2013 
como o primeiro papa jesuíta e 
latino-americano, o pontifi cado 
de Francisco foi marcado por 
um estilo pastoral inovador e um 
compromisso com a transforma-
ção institucional da Igreja Cató-
lica. Com ênfase na misericórdia, 
justiça social e reforma da Cúria 
Romana, seu papado buscou 
equilibrar tradição e modernida-
de, promovendo uma Igreja mais 
inclusiva e voltada para as “peri-
ferias existenciais”. No entanto, 
sua condução também enfrentou 
críticas de setores conservadores 
e desafi os persistentes, como os 
escândalos de abuso sexual e po-
larização dentro da Igreja. Ana-
lisar seu legado exige considerar 
tanto seus avanços simbólicos 
quanto tensões entre reforma e 
continuidade no catolicismo.

Sua ênfase renovada na justi-
ça social e pastoral fi cou refl etida 
em suas encíclicas e ações. Docu-
mentos como Laudato Si’ (2015) 
e Fratelli Tutti (2020) reposicio-
naram a Igreja Católica como voz 

ativa em debates globais, desde a 
crise ambiental até a desigualdade 
econômica. Internacionalmen-
te, Francisco redefi niu o papel 
diplomático do Vaticano, me-
diando confl itos, contudo, sua 
abordagem a regimes autoritários 
(China, Rússia) foi considerada 
excessivamente conciliatória em 
momentos cruciais. Seu legado, 
em síntese, é o de um reformista 
político pragmático.

Ele também promoveu mu-
danças internas signifi cativas, 
como a constituição Praedicate 
Evangelium (2022), que reestru-
turou a Cúria Romana e ampliou 
a participação de leigos, incluin-
do mulheres, em cargos de de-
cisão. Seu foco na descentrali-
zação buscou equilibrar poder 
entre o Vaticano e conferências 
episcopais locais. A criação de 
mecanismos de transparência fi -
nanceira, como a Secretaria para 
a Economia (2014), respondeu a 
escândalos de corrupção, apesar 
de ainda vista como incompleta.

No campo da moral e doutri-

na, adotou postura pastoral mais 
fl exível, especialmente em ques-
tões familiares (Amoris Laetitia, 
2016), permitindo maior integra-
ção de divorciados recasados. Seus 
gestos, como a abertura a uniões 
civis e sua ênfase na misericórdia 
sobre o rigor doutrinal, geraram 
esperanças de reformas, mas tam-
bém tensões com tradicionalistas. 
Apesar de manter a proibição do 
sacerdócio feminino, nomeou 
mulheres para posições de lide-
rança inéditas no Vaticano, como 
a francesa Nathalie Becquart no 
Sínodo dos Bispos (2021).

A resposta aos escândalos de 
abuso sexual revela tanto avan-
ços quanto limitações. Francisco 
estabeleceu normas mais rígidas 
para responsabilizar bispos (Vos 
estis lux mundi, 2019) e revogou 
o sigilo pontifício em casos de 
abuso. No entanto, é possível ver 
falhas na aplicação dessas medi-
das, como a lentidão em proces-
sos canônicos e a falta de trans-
parência em casos envolvendo 
cardeais infl uentes. Seu legado 

nessa área permanece ambíguo: 
reconhecido por ações sem pre-
cedentes, mas ainda questionado 
por vítimas e reformistas.

Ao fi m e ao cabo, o Papa 
que se despede deixa um legado 
importante para o catolicismo, 
tendo conseguido mover suas 
estruturas parcialmente, porém, 
em pontos basilares. Aquele que 
virá encontrará um ambiente 
muito diferente daquele com que 
Francisco se deparou e podemos 
considerar isso um sinal positivo, 
algo que aproximou os católicos 
da Igreja de Pedro.

*CEO da Casa Política 
e Presidente-Executivo 

do Instituto Monitor da 
Democracia. Conselheiro 

da Associação Brasileira de 
Relações Institucionais e 

Governamentais (Abrig). 
Cientista Político, mestre em 

Ação Política pela Universidad 
Rey Juan Carlos (2007). Ex-
Diretor da Apex-Brasil e do 

Senado Federal

Márcio Coimbra*
Legado de Francisco

A sorte está lançada. Poucas 
foram as cidades que receberam 
Jogos Olímpicos ou Pan-Ame-
ricanos mais de uma vez. E o 
Rio de Janeiro está perto de en-
trar neste grupo. Londres e Pa-
ris já foram sedes olímpicas em 
mais de uma ocasião. A capital 
parisiense, então, na coincidên-
cia de 100 anos depois (1924-
2024). Eis que o Rio tenta 
receber, mais uma vez o Pan-A-

mericano. Não com o mesmo 
período de tempo de Paris, mas 
24 anos depois do primeiro, em 
2007. 

Não por menos, foi neste 
ano que começou todo o proje-
to de mudança na capital fl umi-
nense. Mobilidade urbana, rede 
hoteleira, infraestrutua, muitas 
coisas mudaram e fi zeram o Rio 
crescer. Hoje, o grande trunfo é 
justamente o Legado Olímpico 

para vencer Assunção, capital 
do Paraguai. 

Mas o Rio não está sozinho 
nessa empreitada. Buscou for-
ças com Niterói para ampliar 
o projeto e fazer uma candida-
tura conjunta de cidades irmãs 
que, apesar das longas histórias 
políticas, hoje, tem dois prefei-
tos unidos pela causa, mas que 
precisarão fazer sucessores para 
o projeto seguir adiante, na 

mesma dicotomia atual. 
Caso venha a ser escolhida, 

será uma grande vitória para 
Eduardo Paes, que, assim como 
em 2016, será o prefeito que 
iniciaria o projeto do Legado 
Pan-Americano. 

Que venham os Jogos para 
o Brasil e para o Rio novamen-
te, desta vez em conjunto com 
Niterói!

*Jornalista e historiador. 

Barros Miranda*

Rio e a chance de ter um novo Pan-Americano
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MAGNAVITA   PADILHA NO RIO - O ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, esteve no Rio nesta quinta-
-feira, 24 de abril. O destino foi o Super Centro 
Carioca de Saúde, em Benfi ca, que virou vitri-
ne do governo federal na área da saúde. A visi-
ta, ao lado do prefeito Eduardo Paes, teve cli-
ma de descontração e até direito a utilização de 
equipamentos. 

 MAIS APARELHOS - Durante a visita ao Su-
per Centro, Padilha puxou a fi ta de mais um ser-
viço na unidade: agora, pacientes renais contam 
com novos aparelhos de hemodiálise. O espaço 
começou a funcionar com 50 máquinas, e já tem 
paciente usando e a fi la sendo organizada.

  BATE-PAPO MÉDICO - Ainda durante a 
visita, o ministro recepcionou 55 novos médi-
cos do programa Mais Médicos que chegaram 
à capital. A recepção foi no clima “sejam bem-
-vindos”, com direito a pose para os fotógrafos 
e muito sorriso no rosto. Os profi ssionais ago-
ra seguem para reforçar o atendimento em clí-
nicas da família e centros municipais da cidade.

  POSSE - A advogada Fernanda Pereira tomará 
posse, no próximo dia 30 de abril, como vice-pre-
sidente da Comissão de Criminologia da OAB-
-RJ, que presidida por Paulo Castro. O mandato 
terá duração até dezembro de 2027. A cerimônia 
de posse será durante o evento “Criminologia e 
Resistência”, que acontecerá das 9h às 12h, no Sa-
lão Nobre da OAB-RJ.

  CONVÊNIO - O prefeito de Itatiaia, Kaio 
do Diogo Balieiro, desembarcou na sede da Se-
cretaria Estadual de Agricultura, Pecuária, Pes-
ca e Abastecimento, em Niterói, junto ao ve-
reador João Marcio nesta quinta-feira (24). 
Recebidos pelo deputado estadual Rafael No-
bre, o prefeito assinou um Termo de Convênio 
para que a cidade consiga acessar as patrulhas 
rurais, que nada mais são que máquinas pesa-
das e caminhões que ajudam a cuidar das estra-
das não pavimentadas. Na oportunidade, Kaio 
agradeceu ao titular da pasta Flávio Ferreira, e 
afi rmou que a medida vai facilitar e apoiar os 
trabalhos já realizados nas vias.

  CONHECENDO DE PERTO - Nesta quin-
ta-feira, o Secretário de Governo de Petrópolis, 
Fred Procópio, visitou a sede do Serviço de Saúde 
e Segurança Ocupacional (Seconci-Rio). A asso-
ciação civil, sem fi ns lucrativos, oferece assistência 
social para o setor de produção, afi m de ampliar a 
qualidade e produtividade. Na visita, Procópio vi-
sitou setores de relações institucionais, comunica-
ção, entre outros e ressaltou que saúde, segurança 
e dignidade no trabalho, são pilares que precisam 
ser fortalecidos diariamente.

  DOUTOR ULYSSES VIRA CACHAÇA - 
Ulysses Guimarães, o Senhor Diretas, cuja es-
tátua hoje abre as alas do plenário da Câmara, 
que foi durante anos o seu grande palco, era um 
grande apreciador de poire, um licor de pera. 
Em torno da bebida, ele debatia questões polí-
ticas por horas com seus amigos e aliados. Ago-
ra, Ulysses será homenageado dando nome a 
uma cachaça, produzida nos alambiques do jor-
nalista, historiador e mestre cachaceiro Hugo 
Studart. A cachaça Doutor Ulysses 12 anos – 
Edição Comemorativa pelos 40 anos da Tran-
sição Democrática do Brasil, será lançada na 
terça-feira (29) no restaurante Oscar, do tradi-
cional Brasília Palace Hotel. “Precisamos do es-
pírito de Ulysses para nos inspirar nesses tem-
pos sombrios”, diz Hugo Studart.

PINGA-FOGO

Quando meus sócios e eu 
soubemos que o jornalista Wil-
son Figueiredo estava deixando 
o Jornal do Brasil em 2005, 
depois de mais de 40 anos de 
dedicação àquele veículo histó-
rico, não tivemos dúvidas: pre-
cisávamos trazê-lo para fazer 
parte da nossa equipe.

Afi nal, Wilson era um dos 
personagens que mais admirá-
vamos na imprensa brasileira, 
reconhecido por sua cultura, 
dedicação ao ofício e extrema 
gentileza. Era a prova viva de 
que a máxima rodriguiana de 
que toda unanimidade é burra 
nem sempre é verdadeira.

Nossa decisão de convidá-lo 
a juntar-se à FSB não poderia ter 
sido mais acertada. Aquele de-
cano da imprensa brasileira, do 
alto de seus então 81 anos, tor-
nou-se uma doce e importante 

infl uência para o time da agên-
cia, tanto para os mais jovens 
(que o chamavam de forma res-
peitosa e também bem-humo-
rada de “Seu Wilson”) quanto 
para os mais experientes.

Wilson virou logo a pessoa 
mais popular da agência, e uma 
referência para temas políti-
cos, históricos e relacionados 
ao jornalismo. E isso não foi 
nenhuma surpresa. Afi nal, ele 
havia sido uma testemunha 
privilegiada – como repórter, 
editor, editorialista e cronista – 
de todos os fatos que marcaram 
a História (com h maiúsculo 
mesmo) deste País desde os 
anos 40.

Para se ter uma ideia, Wil-
son cobriu o fi m do Estado 
Novo, a esperança da Consti-
tuinte de 46, a tragédia de Var-
gas, o surgimento de um novo 

Brasil no período Juscelino, as 
loucuras de Jânio (dizem até 
que ele foi o primeiro a prever 
a possibilidade de renúncia do 
presidente), a instabilidade po-
lítica dos anos Jango, os anos 
de chumbo da ditadura, o re-
nascimento da democracia, as 
agruras da década perdida e a 
consolidação de nosso ainda jo-
vem regime democrático. Nada 
mais, nada menos. 

Foi também da geração que 
modernizou a imprensa brasi-
leira nos anos 50 e 60. Era par-
te do time que implementou a 
importante reforma gráfi ca e 
editorial que tornou o Jornal 
do Brasil um dos mais infl uen-
tes diários do País, junto com 
fi guras como Odylo Costa, fi -
lho, Jânio de Freitas e o artista 
plástico Amílcar de Castro.

Minha convivência com 

Wilson se desenvolveu ao lon-
go desses últimos anos e apro-
fundou-se de verdade quando 
decidimos publicar sua biogra-
fi a, uma sugestão do jornalista 
Ancelmo Góis. 

Junto com ele e sua eterna 
esposa Lourdes, tive o privilé-
gio de acompanhar a abertura 
da caixa de memórias do casal, 
escolhendo fotos, relembrando 
momentos e desencavando his-
tórias para o livro. A biografi a 
de Wilson, E a vida continua – 
a trajetória profi ssional de Wil-
son Figueiredo, foi lançada no 
fi nal de 2011, numa festa que 
marcou a noite carioca daquele 
ano.

Nesse período, conheci ou-
tra faceta de Wilson Figueire-
do: a de escritor e poeta, que 
ele havia sublimado durante 
décadas por conta da dedicação 

ao jornalismo. Nascido no Es-
pírito Santo, Wilson mudou-se 
jovem para Minas Gerais – ga-
nhou do cronista Rubem Braga 
o apelido de “mineiro do lito-
ral” – e viveu intensamente a vi-
brante cena literária da capital 
mineira nos anos 40 e 50.

Em Belo Horizonte, fez-
-se amigo de turmas diversas, 
como a formada por Autran 
Dourado, Francisco Iglésias, 
Octávio Mello Alvarenga e 
Sábato Magaldi, e aquela que 
defi nitivamente marcou a lite-
ratura mineira do século XX, 
liderada por Otto Lara Resen-
de, Fernando Sabino e Paulo 
Mendes Campos.

Nesse período, alentado por 
ninguém menos do que Má-
rio de Andrade, escreveu dois 
livros de poesia: Mecânica do 
Azul, de 1946, que contou com 

capa de Burle Marx e prefácio 
de Tristão de Athayde, e Poe-
mas Narrativos.

Quando a pandemia che-
gou, todos fomos afetados de 
um jeito ou de outro – mas os 
idosos sofreram mais. Já quase 
centenário, Wilson não conse-
guiu voltar ao escritório, ainda 
que tenha mantido seu vínculo 
com a FSB. Partiu neste do-
mingo, em casa no Leblon, jun-
to à família, a poucos meses de 
completar 101 anos.

Deixou muita saudade em 
todos que tivemos o privilégio 
de conhecer e conviver com ele. 
Para mim, fi cou também como 
preciosa herança a sorte de ter 
podido transformar um ídolo 
num verdadeiro amigo.

*Sócio-fundador da FSB 
Comunicação

Francisco Soares Brandão*

Wilson Figueiredo, ícone do JB e um gentleman do jornalismo

Fotos CM

Prestigiando o 
evento: Jorge Chaves, 
diretor-geral do 
Othon Palace; Sintia 
Gomes, gerente geral 
do Sheraton Rio; 
Marcela Grille, diretora 
do Windsor; Aline 
Borges, presidente 
do IVISA-Rio; com os 
presidentes da ABIH-
RJ e HotéisRIO, José 
Domingo Bouzon e 
Alfredo Lopes (d)

Hotelaria prestigia 
o lançamento do 
‘Rio o ano inteiro’

Os presidentes do HotéisRIO, Alfre-
do Lopes, e da ABIH-RJ, José Domingo 
Bouzon, junto a representantes do setor 
hoteleiro carioca, estiveram presentes, 
nesta quinta-feira (24), no lançamento, 
do calendário ‘Rio o ano inteiro’, uma 
plataforma com a programação dos prin-
cipais eventos capital fl uminense.

Na ocasião, o prefeito Eduardo Paes 
e o presidente da Riotur, Bernardo Fel-
lows, anfitriões do evento, realizado no 
Roxy Dinner, a convidados e imprensa, 
anunciaram arrecadação de R$ 1,7 bi-
lhão em impostos relacionados ao turis-
mo e eventos entre 2025 e 2028.  

CM

Theresa Jan-
sen, superin-
tendente do 

HotéisRio; 
o vereador 

Rafael Aloisio 
Freitas; Fa-

tima Facuri, 
diretora da 
Open Bra-

sil; e Bruno 
Mattos,  

subsecretário 
municipal de 

Turismo 

Durante o evento, o prefeito Eduardo Paes ressaltou a 
importância da iniciativa permitindo planejamento e que os 
diferentes setores da economia se estruturem melhor 

Um dos 
anfi triões 

do evento, o 
presidente 
da Riotur, 
Bernardo 

Fellows, com 
Theresa 

Jansen, do 
HotéisRio

Bernardo Fellows, presidente da Riotur, deu 
detalhes sobre o aplicativo que reunirá os principais 
eventos da cidade do Rio

A Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços e a 
Companhia de Desen-
volvimento Industrial 
do Estado do Rio de 
Janeiro (CODIN) assi-
naram, nesta semana, 
um Termo de Acordo de 
Regime Especial da Lei 
9025, de 2020, conhecida 
como Riocomex, com a 
Sertrading, considerada 
uma das maiores empre-
sas do setor do Brasil. A 
assinatura foi realizada 
no estande da Codin 
na Intermodal South 

América, em São Paulo. 
A gigante do setor está 
apta a usufruir o incen-
tivo fi scal e iniciar suas 
atividades em território 
fl uminense. Na foto, Luiz 
Vieira, Diretor Tributá-
rio da Sertrading; Fábio 
Picanço, Presidente da 
CODIN; Fernanda Curdi, 
Secretária Estadual de 
Desenvolvimento Eco-
nômico; Juliana Tassi-
nari, Diretora Executiva 
da Sertrading; e Filipe 
Coelho, Presidente do 
Sindicarga.

O advogado Luiz Wambier, a presidente Ana Tereza 
Basilio e o ministro Moura Ribeiro, do STJ

Bruno Mirandella/OAB-RJ

OAB-RJ recebe ministro 
Moura Ribeiro, do STJ

A Seccional Rio de Janeiro da 
Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB-RJ) recebeu, na última 
quinta-feira, 24 de abril, o minis-
tro Paulo Dias Moura Ribeiro, 
do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Na ocasião, ele participou 
do evento ‘Código de Processo 
Civil pelo Superior Tribunal de 
Justiça’, promovido pela Comissão 
de Estudos em Processo Civil, da 

OAB-RJ, presidida pelo advoga-
do Luiz Wambier.

“Além de ter julgado casos de 
grande relevância, o ministro Moura 
Ribeiro sempre acolheu com muito 
carinho e atenção toda a advocacia. 
É um exemplo de como magistrados 
devem atender advogados e advoga-
das, que representam a sociedade, o 
cidadão”, elogiou Ana Tereza Basilio, 
presidente da OAB-RJ.
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Motta adia novamente 
urgência da anistia ao 8/01
Em retaliação, PL anuncia nova obstrução na Casa

Por Gabriela Gallo

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), adiou no-
vamente a urgência do projeto 
que concede anistia aos presos 
envolvidos nos atos antidemo-
cráticos de 8 de janeiro. A in-
formação foi comunicada após 
a reunião de líderes da Casa, 
nesta quinta-feira (24), e de-
sagradou os parlamentares da 
oposição, favoráveis à anistia. 
Ainda não há previsão para o 
tema ser pautado, mas pode 
voltar a ser discutido na pró-
xima quarta-feira (30), na reu-
nião de líderes.

Em entrevistas à impren-
sa logo após a reunião, Motta 
disse que, segundo a maioria 
dos líderes da Câmara, que se-
gundo ele representam mais de 
400 parlamentares, “o tema não 
deveria entrar em pauta na pró-
xima semana”.

“Isso não quer dizer que 
nós não seguiremos dialogan-
do para a busca de uma solução 
sobre o tema. Nós seguiremos 
conversando, principalmen-
te com os partidos que estão 
defendendo a pauta, para que 
a Casa possa encontrar uma 
saída”, afirmou o presidente da 
Câmara.

“Desrespeito”
O novo adiamento foi du-

ramente criticado pelos parla-
mentares da oposição. O líder 
da Oposição na Câmara, depu-
tado Luciano Zucco (PL-RS), 
classificou o caso como um 
“desrespeito com a Câmara” 
dos Deputados. “No momento 
em que se tem 264 assinaturas, 
caracterizando a maioria, e se 

muda a estratégia imputando 
aos líderes essa responsabilida-
de, nota-se que forças adversas 
atuaram e, mais uma vez, vamos 
empurrar para frente uma pau-
ta necessária”, criticou o parla-
mentar.

Nas últimas semanas, Mot-
ta vem sendo pressionado para 
pautar o projeto que concede 
anistia aos envolvidos em 8 de 
janeiro, especialmente após 
a bancada do PL na Câmara 
conseguir 264 assinaturas para 
protocolar a urgência do proje-
to (são necessárias, no mínimo, 
257 nomes). Ele optou por não 
dar prosseguimento à votação 
após receber o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), as-
sim como outros parlamentares 
da base governista, em um jan-
tar em sua casa na noite desta 
quarta-feira (23). Na noite des-

ta quinta, Hugo Motta embar-
cou com o presidente Lula para 
acompanhar o funeral do papa 
Francisco, em Roma.

Obstrução
Com futuro da urgência do 

PL da Anistia ainda incerto, a 
bancada do Partido Liberal na 
Câmara dos Deputados voltou 
a anunciar, também nesta quin-
ta-feira, a obstrução nos traba-
lhos da Casa. De acordo com 
Zucco, a bancada somente dará 
um fim à obstrução quando a 
data da anistia estiver marcada.

As únicas exceções serão a 
votação na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) para a 
cassação do deputado Glauber 
Braga (Psol-RJ) – que seria jul-
gado nesta quinta, mas foi adia-
do após um pedido de vista. 
Além deste, outra exceção será 

a votação para sustar a ação pe-
nal contra o deputado Alexan-
dre Ramagem (PL-RJ) – réu 
por tentativa de golpe de Esta-
do, segundo a Primeira Turma 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF).

Dosimetria
O deputado federal Fausto 

Pinato (PP-SP) encaminhou 
ao Congresso um projeto al-
ternativo, que concede uma 
anistia proporcional aos presos 
envolvidos em 8 de janeiro, mas 
não abrange a anistia aos “or-
ganizadores, financiadores ou 
líderes dos atos que culmina-
ram em violência ou depreda-
ção”. O PL 1815/2025 anistia 
integralmente indivíduos que 
participaram das manifestações 
sem envolvimento em atos de 
violência ou depredação.

Marina Ramos/Câmara dos Deputados

Motta tenta solução alternativa para a anistia

 lula dá posse rápida a novo 
ministro das comunicações
Por Gabriela Gallo

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) nomeou o 
presidente da Telebrás, Frede-
rico de Siqueira Filho, como o 
novo ministro de Comunica-
ções. A cerimônia ocorreu nes-
ta quinta-feira (24), no Palácio 
do Planalto, dois dias após o lí-
der da bancada do União Brasil 
na Câmara dos Deputados, Pe-
dro Lucas Fernandes (MA), re-
cusar o convite. Frederico assu-
me a pasta no lugar de Juscelino 
Filho, também do União Brasil, 
que pediu demissão do cargo 
após ser denunciado pela Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR) ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) por corrupção 
e desvio de verbas de emendas 
orçamentárias.

O novo ministro foi indica-
do pelo presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União Bra-
sil-AP), o ex-ministro Juscelino 
Filho e o próprio Pedro Lucas, 
em reunião realizada na tarde 
da quarta-feira (23) no Palá-
cio do Planalto. A ministra de 
Relações Institucionais, Gleisi 
Hoffmann, também estava pre-
sente na reunião.

Técnico
Frederico de Siqueira Fi-

lho foi indicado por seu perfil 
mais técnico e menos político. 
Presidente da Telebras desde 
maio de 2023, o engenheiro 
atua há 22 anos no setor de te-
lecomunicações, dos quais 21 
anos dedicados à empresa Oi. 
Em sua trajetória profissional, 
ele exerceu cargos de liderança 
nas áreas de operações, planeja-

mento, institucional regulató-
rio e comercial.

Após ser empossado, o mi-
nistro divulgou uma nota à 
imprensa agradecendo a opor-
tunidade e a confiança do seu 
partido e do presidente da Re-
pública para assumir o cargo, 
reiterando que usará de sua ex-
periência na iniciativa privada 
em seu novo cargo público.

“Minha trajetória no setor 
de telecomunicações, tanto no 
setor público quanto na inicia-
tiva privada, reforça meu com-
promisso com uma atuação 
técnica, responsável e orienta-
da por resultados. Ao lado do 
Ministério das Comunicações, 
com quem a Telebras sempre 
manteve uma parceria sólida, 
tive a oportunidade de traba-
lhar em projetos que impacta-

ram positivamente milhões de 
vidas. Agora, no comando da 
pasta, assumo a responsabilida-
de de ampliar ainda mais esse 
alcance”, disse Frederico Filho, 
por meio de nota.

“Chego com o compro-
misso de manter e ampliar os 
projetos que já vêm sendo de-
senvolvidos: levar conectivi-
dade às escolas públicas, am-
pliar o acesso ao 5G, conectar 
comunidades na Amazônia, 
dar celeridade à concessão de 
rádios e canais de televisão em 
todo o território nacional e 
implantar a TV 3.0”, afirmou 
o novo ministro. 

“Esses são compromissos 
que transformam a vida das 
pessoas, reduzem desigualda-
des e promovem cidadania”, 
completou.

Impasse
A recusa do líder do União 

Brasil para assumir o ministério 
levou a um desgaste entre o go-
verno federal e o partido. Após 
ter seu nome divulgado pela 
própria ministra de Relações 
Institucionais, Pedro Lucas di-
vulgou uma nota na noite de 
terça-feira (22) alegando que 
para ele era mais vantajoso e ele 
seria capaz de “contribuir mais 
com o país e com o próprio go-
verno” como líder do partido 
na Câmara dos Deputados.

A medida evidenciou uma 
fragilidade do governo. Algu-
mas alas mais radicais queriam 
que o poder Executivo reta-
liasse o União Brasil e retirasse 
o partido do governo, o que 
ampliaria a retaliação para o 
Ministério do Turismo, atual-
mente comandado por Celso 
Sabino (União Brasil). Porém, 
o presidente Lula precisa do 
apoio do partido, que é a tercei-
ra maior bancada na Câmara, 
para aprovar projetos de inte-
resse do governo no Congresso 
Nacional para aprovar pautas 
econômicas (como a regula-
mentação da reforma tributária 
e arcabouço fiscal). Mas prin-
cipalmente, Lula precisa do 
apoio de Davi Alcolumbre no 
comando do Senado.

Nos bastidores, o União 
Brasil manifestou que não pre-
tende abrir mão do Ministério 
do Turismo. Contudo, a sigla 
está fragmentada, na qual me-
tade tem interesse em estar liga-
do ao governo federal e a outra 
metade defende uma desvincu-
lação do poder Executivo para 
apoiar candidatura própria.

Ricardo Stuckert/PR

Lula tratou de dar logo posse a Siqueira Filho
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Não virá do PL 
alternativa à anistia

Sóstenes: “STF não 
é Legislativo”

Republicano Conexões

Alternativas

Associação

Centrão

Tentativa

De qualquer modo, o que 
disse Sóstenes no progra-
ma comandado por Mag-
no Martins mostra que 
não virá do PL qualquer 
disposição de alternati-
va à anistia. Que ela seja 
“ampla, geral e irrestrita”, 
como já declarou o ex-
-presidente Jair Bolsona-
ro tomando emprestado 
o slogan da anistia  de 
1979. “Para o Parlamento, 

só nos resta como alter-
nativa votar a anistia”, de-
clarou Sóstenes. “Se o STF 
concluir que errou e redu-
zir as penas dos condena-
dos, isso fará muito bem 
ao STF”. Para Sóstenes, o 
Supremo teria enquadra-
do os manifestantes do 8 
de janeiro em crimes cuja 
imputação seria “absur-
da”, como o de associação 
criminosa.

É uma intenção clara e 
que o presidente da Câ-
mara, Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), não es-
conde: ele está tentando 
uma solução negociada 
para o projeto de anistia 
aos presos de 8 de janei-
ro de 2023. E, na busca 
dessa solução negociada, 
Motta vem conversando 
com ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). 
Ao participar, na noite de 
quarta-feira (23), do pro-

grama Direto de Brasília, 
do jornalista Magno Mar-
tins e do Diário de Per-
nambuco, o líder do PL, 
Sóstenes Cavalcante (RJ), 
criticou duramente essas 
conversas de Motta com 
o STF. A reação foi conse-
quência de uma pergunta 
pedida por Magno a este 
Correio Político. “Acho 
estranho jornalista achar 
normal o STF estar con-
versando com o Congres-
so”, reagiu Sóstenes. 

“O STF não é Legislativo”, 
continuou. “Não é repu-
blicano o STF falar com o 
Congresso sobre um pro-
jeto de lei”. Bem, quando 
a Constituição, em seu 
artigo 2o, estabelece que 
os poderes são “indepen-
dentes e harmônicos” 
pressupõe que eles con-
versem.

No caso, há conexões. A 
proposta de anistia visa 
rever decisões que foram 
tomadas pelo Judiciário. 
E há alguma discussão 
quanto à constitucionali-
dade do projeto. As con-
versas, assim, seriam para 
evitar os desgastes de um 
atrito maior entre os po-
deres da República. 

De qualquer modo, não 
tendo o apoio do PL, as 
alternativas à anistia vão 
sendo construídas. O de-
putado Fausto Pinatto 
(PP-SP) apresentou um 
projeto que estabelece 
gradações para reduzir 
penas, mas deixando de 
fora os comandantes e fi-
nanciadores.

Para Sóstenes, não cabe-
ria enquadrar em asso-
ciação criminosa. “Pegar 
uma senhora e dizer que 
era parte de uma quadri-
lha?”, questionou. Tam-
bém critica o enquadra-
mento contra o Estado de 
Direito. “Alguém ser con-
denado por um crime que 
não aconteceu?”, critica.

Um aspecto importante 
é o fato de Pinatto ser do 
PP, ou seja, de um parti-
do do Centrão. O projeto 
alternativo pode ser, en-
tão, um indicativo de que 
os acordos de Motta, en-
quanto adia votar o pro-
jeto de anistia, começam 
a surtir efeito justamente 
sobre o grupo político.

Na verdade, a Lei 14.197, 
sancionada em 2021 pelo 
ex-presidente Jair Bol-
sonaro enquadra como 
crime “tentar” abolir o 
Estado Democrático de 
Direito ou “tentar” depor 
o governo legitimamente 
constituído. As tentativas 
de golpe, assim, não pre-
cisam ser consumadas. 

Antonio Augsto/STF

Lula Marques/ Agência Brasil

Sóstenes critica as decisões tomadas pelo STF

Para Sóstenes, conversas não são “republicanas”

POR RUDOLFO LAGO
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Oposição colhe assinaturas 
para criar CPI do INSS

Por Karoline cavalcante

Os parlamentares da oposi-
ção ao governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
se movimentam para pedir 
a instalação de uma Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) na Câmara dos Depu-
tados para apurar as supostas 
fraudes no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). O 
requerimento é do deputado 
federal Coronel Chrisóstomo 
(PL-RO) e, até esta quinta-feira 
(24), já havia recolhido 74 das 
171 assinaturas necessárias para 
protocolar o pedido.

Para Chrisóstomo, a gravi-
dade das acusações exige uma 
investigação parlamentar apro-
fundada para esclarecer a ex-
tensão das fraudes. “Essa é uma 
pauta sensível e que não tem 
bandeira partidária. Esperamos 
que as investigações avancem 
com rigor e que o governo se 
posicione com firmeza. Não 
podemos aceitar silêncio diante 
de um crime dessa magnitude. 
É papel do Congresso agir e ga-
rantir transparência e justiça”, 
declarou o deputado.

Descontos
Também nesta quinta-fei-

ra, o ministro da Controlado-
ria Geral da União, Vinícius 
de Carvalho, anunciou que o 
governo federal suspendeu os 
descontos feitos por associa-
ções de aposentados e pensio-
nistas, além da retenção dos 
valores que seriam repassados 
a essas entidades em maio. O 
dinheiro será restituído aos 
beneficiários no pagamento de 
junho. A declaração foi feita à 
imprensa em entrevista coleti-
va no Palácio do Planalto.

“Os recursos descontados 
dos aposentados que iriam 
para as associações em maio 
já não vão para as associações. 
Esses recursos vão ser retidos 
e, na próxima folha de paga-
mento, serão restituídos aos 
aposentados. Então, já dá para 
dizer, com muita clareza, que, 
a partir de agora, nenhum 
aposentado será descontado 
da sua folha de pagamento”, 
afirmou Carvalho.

Ele explicou ainda que o 
órgão recomendou ao INSS 
a suspensão dos descon-
tos no segundo semestre de 
2024, porém, não tem como 
saber se o ministro da Previ-
dência Social, Carlos Lupi 
— que é responsável pela 
autarquia —, tinha conheci-
mento das orientações. “Nós 
fizemos a recomendação ao 
INSS. Se o ministro sabia, 
eu não tenho como dizer. A 
recomendação foi feita ao 
INSS”, afirmou o CGU.

Sem desconto
Na quarta-feira (23), a CGU 

divulgou o relatório que resul-
tou na Operação Sem Descon-
to, em conjunto com a Polícia 
Federal. A auditoria foi iniciada 
no ano passado e teve como ob-
jetivo avaliar, por meio de entre-
vistas com aposentados e pen-
sionistas do INSS, a adequação 
dos descontos de mensalidades 
associativas realizados na folha 
de pagamentos. Foram entre-
vistados 1.273 beneficiários, dos 
quais 97,6% informaram não ter 
autorizado os descontos.

Na operação, foram cum-
pridos 211 mandados de busca 
e apreensão em 14 estados e no 
Distrito Federal, além de or-
dens de sequestro de bens que 
ultrapassam R$ 1 bilhão. Seis 
pessoas foram presas tempo-
rariamente. Entre os atingidos 
pela operação está o então pre-
sidente do INSS, Alessandro 
Stefanutto, que foi afastado do 
cargo e, em seguida, exonerado. 

Os investigados poderão res-
ponder pelos crimes de corrup-
ção ativa, passiva, violação de 
sigilo funcional, falsificação de 
documento, organização crimi-
nosa e lavagem de capitais.

Desgaste no governo
Ao Correio da Manhã, o 

cientista político Leandro Ga-
biati avaliou que a declaração 
de Lupi sobre Stefanutto cha-
ma atenção como um evidente 
ponto de desgaste no governo.

Após a exoneração exigida 
por Lula, o ministro assumiu 
“inteira responsabilidade” pela 
indicação do chefe da autar-
quia. “De alguma forma, está 
assumindo o ônus, por assim 
dizer. E também, de alguma 
forma, está se colocando de for-
ma coberta como responsável 
desta indicação. O que chama 
a atenção aqui é o desgaste evi-
dente que o governo tem, inde-
pendentemente desse comentá-
rio”, avaliou o especialista.

Requerimento é de autoria do deputado Coronel Chrisóstomo 
Kayo Magalhães/Câmara

Para Chrisóstomo, gravidade exige investigação rigorosa

Por Karoline cavalcante

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) permanece inter-
nado na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) do Hospi-
tal DF Star, em Brasília, após 
apresentar agravamento em 
seu quadro clínico. De acordo 
com boletim médico divulga-
do nesta quinta-feira (24), o 
paciente apresentou aumento 
da pressão arterial e piora dos 
exames laboratoriais hepáticos. 
A instituição informou ainda 
que novos exames de imagem 
serão realizados para avaliação 
do quadro.

Bolsonaro está hospitaliza-
do desde o dia 13 de abril, tra-
tando complicações abdomi-
nais decorrentes do atentado a 
faca que sofreu em 2018. Desde 
sua internação, ele vem sendo 
acompanhado de forma inten-
siva, sem ingestão de alimentos 
por via oral e recebendo apenas 
nutrição intravenosa.

“Continua em jejum oral e 
com nutrição parenteral exclu-
siva. Segue com a fisioterapia 
motora e as medidas de preven-
ção de trombose venosa. Persis-
te a recomendação de não rece-
ber visitas e não há previsão de 
alta da UTI”, diz o documento 
assinado pela equipe médica.

Intimação
A atualização sobre sua saú-

de acontece um dia após o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
notificá-lo oficialmente sobre 
a abertura de uma ação penal, 
na qual ele é acusado de en-
volvimento em uma tentativa 

de golpe de Estado em 2022. 
A intimação foi entregue pes-
soalmente por uma oficial de 
Justiça no quarto onde ele está 
internado, estabelecendo um 
prazo de cinco dias para a apre-
sentação da defesa.

O momento foi filmado 
e compartilhado nas redes 
sociais pelo próprio Bolsona-
ro. Visivelmente abatido, ele 
questiona a presença da servi-
dora na UTI. “A senhora tem 
noção de que está dentro de 
uma UTI?”, perguntou, ale-
gando que sua condição de 
saúde não é forjada.

Em nota também nesta 
quinta, o Sindicato Nacional 
dos Oficiais de Justiça Federais 
(Sindojaf ) e a Associação Na-

cional dos Oficiais de Justiça do 
Brasil (UniOficiais) repudia-
ram a filmagem “indevida e não 
autorizada” da atuação da ofi-
cial. “Conduta que não apenas 
viola sua intimidade e honra 
funcional, como também busca 
distorcer os fatos e comprome-
ter sua imagem perante a socie-
dade”, criticaram as entidades.

Enquanto o advogado Paulo 
Cunha Bueno, responsável pela 
defesa do ex-presidente, consi-
derou a diligência inconstitu-
cional. “Digo ‘inédita’, porque 
o Código de Processo Penal é 
explícito em determinar a im-
possibilidade de realização de 
citação de doente em estado gra-
ve, condição que, é notório, la-
mentavelmente hoje acomete o 

presidente”, escreveu Bueno, na 
rede social X (antigo Twitter).

Antes dessa piora, o ex-pre-
sidente vinha demonstrando 
recuperação e chegou a dar en-
trevistas diretamente do hospi-
tal. Na terça-feira (22), durante 
uma live com os filhos Flávio, 
Carlos e Eduardo Bolsonaro, 
ele chegou a dizer que esperava 
retirar a sonda nasogástrica em 
breve e receber alta até a próxi-
ma segunda-feira (28). “Recebi 
uma boa notícia hoje. Talvez 
daqui a dois dias já me livrem 
da sonda, o que vai ajudar bas-
tante. Acredito que até segunda 
estarei de alta e voltando à nor-
malidade”, comentou.

Internação
A internação teve início 

após Bolsonaro dar entrada em 
um hospital no Rio Grande do 
Norte na noite do dia 11 de 
abril. Ele chegou ao local com 
um quadro de distensão abdo-
minal e dor. Três dias depois, 
foi submetido a uma cirurgia 
conhecida como “laparotomia 
exploradora” — um procedi-
mento que durou mais de 12 
horas para tratar uma obstru-
ção parcial do intestino. A ope-
ração foi necessária para corri-
gir aderências intestinais que 
impediam o funcionamento 
adequado do sistema digestivo 
e reforçar a parede abdominal.

Desde o atentado de 2018, 
esta foi a sétima cirurgia pela 
qual Bolsonaro passou, todas 
relacionadas a complicações de-
correntes da facada sofrida por 
Adélio Bispo durante a campa-
nha eleitoral daquele ano.

Bolsonaro apresenta piora 
clínica, sem previsão de alta

Reprodução X/Bolsonaro

Após intimação, Bolsonaro apresentou quadro de piora

CORREIO BASTIDORES

Acordos com o INSS 
facilitaram fraudadores

Anistia: novo projeto também 
beneficia líderes

Sem violência Ampla e geral

Biombo

Reclamações

Bets na TV

Dificuldade

O golpe em aposentados 
e pensionistas foi facili-
tado por acordos de co-
operação técnica entre o 
INSS e sindicados e outras 
entidades, que obtiveram 
o direito de intermediar 
até mesmo empréstimos 
consignados.

De posse dos dados 
dos segurados, essas as-
sociações passaram a te-
lefonar e mandar mensa-

gens em que ofereciam a 
possibilidade de viabiliza-
rem empréstimos.

A plataforma Reclame 
Aqui está repleta de casos 
de pessoas que recebe-
ram e aceitaram essa ofer-
tas. Depois, descobriram 
que tinham sido compul-
soriamente associadas a 
uma dessas entidades e 
passaram a ter descontos 
em seus vencimentos.

Acusados de liderarem a 
articulação golpista ten-
dem a ser favorecidos 
mesmo se o texto de um 
novo projeto de anistia 
beneficiar apenas conde-
nados pelo 8 de Janeiro. 

Isto porque, pela pro-
posta que passou a ser 
defendida pelo PL, as pu-
nições seriam limitadas 
aos responsáveis pelos 
atos de depredação de 
patrimônio público.

Seriam assim anula-

das as penas aplicadas 
aos que participaram do 
8 de Janeiro relacionadas 
à tentativa de, com em-
prego de violência ou de 
grave ameaça, abolir o Es-
tado de Direito ou depor o 
governo.

Uma eventual desca-
racterização da intenção 
golpista dos manifestan-
tes quebraria o elo entre 
a atuação deles e um pla-
nejamento do golpe por 
Jair Bolsonaro e auxiliares.

A desvinculação do que-
bra-quebra a uma tentati-
va de golpe permitiria aos 
advogados do ex-presi-
dente e de outros denun-
ciados alegarem que eles 
apenas traçaram cenários 
e não estimularam qual-
quer depredação. Essa 
tese foi citada no julga-
mento da denúncia.

Como a coluna publicou, 
o líder do PL, Sóstenes 
Cavalcante (RJ), susten-
ta que recursos à Justiça  
ampliarão qualquer anis-
tia que venha a ser apro-
vada pelo Congresso. 
Ontem, ele defendeu pu-
nições apenas para quem 
foi flagrado depredando 
patrimônio público.

Há 13 meses, o INSS tirou 
o sofá da sala para fingir 
que resolveria a rouba-
lheira que vitimava apo-
sentados. Passou a exigir 
assinatura eletrônica e 
biometria das entidades 
beneficiadas por descon-
tos nos vencimentos — 
mas isso, só para novos 
contratos.

No Reclame Aqui, uma 
aposentada disse ter sido 
lesada desde 2008 pelo 
Sindicato Nacional dos 
Aposentados, investiga-
do pela Polícia Federal. 
A plataforma registra 
1.037 reclamações contra 
a entidade, quase todas 
relacionadas a descontos 
irregulares.

Terminou sem acordo a 
segunda audiência públi-
ca promovida pela Comis-
são de Esporte do Senado 
para debater projetos que 
restringem a propaganda 
das bets. As empresas e 
representantes do mer-
cado publicitário trataram 
de defender a manuten-
ção do vale tudo.

Em uma resposta-padrão 
enviada para o site, o sin-
dicato (Sindnapi) revela 
como dificulta a vida dos 
que pedem desfiliação. 
Diz que o fim dos descon-
tos deve demorar 60 dias 
e que devolverá dinheiro 
apenas “se houverem (sic) 
novos descontos APÓS o 
período mencionado”. 

Divulgação/INSS

Reprodução X/Bolsonaro

Defesa de Bolsonaro nega vinculação com 08/01

POR FERNANDO MOLICA

Alessandro 
Stefanutto, 
presidente do
 INSS, foi 
demitido 
na quarta
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Azul capta R$ 1,66 bilhão em 
oferta de ação preferencial

Confiança do consumidor 
cresce 0,5 ponto em abril

CORREIO ECONÔMICO

IE sobe Finanças, idem

Desaceleração

Usiminas

Meio a meio

Ebitda

A Azul confirmou, na noi-
te da quarta-feira (23), que 
a emissão de 464.089.849 
no âmbito da oferta pú-
blica de distribuição pri-
mária de ações prefe-
renciais ao preço de R$ 
3,58 cada, totalizando R$ 
1.661.441.659,42. 

A quantidade de ações 
inicialmente ofertada foi 
acrescida em 3%, ou seja, 
em 13.517.180 ações, consi-

derando que 450.572.669 
bônus de subscrição atri-
buídos às ações integrali-
zadas por meio das Dívi-
das Financeiras.

Com a emissão das no-
vas ações, foi homologa-
do o aumento de capital 
social da Azul. 

Assim, o novo ca-
pital social da compa-
nhia passará a ser de R$ 
7.131.859.384,34.

A confiança do consumi-
dor cresceu 0,5 ponto em 
abril ante março, o segun-
do avanço consecutivo, 
apontou a Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV). 

O Índice de Confian-
ça do Consumidor (ICC) 
ficou em 84,8 pontos, na 
série com ajuste sazonal. 
Em médias móveis tri-
mestrais, o índice dimi-
nuiu 0,5 ponto.

“A segunda alta da 
confiança do consumi-

dor recupera apenas 11% 
das perdas incorridas nos 
três meses anteriores, 
entre dezembro de 2024 
e fevereiro deste ano. O 
resultado de abril é im-
pulsionado pela melhora 
das expectativas futuras, 
principalmente, sobre a 
situação econômica lo-
cal”, afirmou Anna Caro-
lina Gouveia, economista 
do Instituto Brasileiro de 
Economia da FGV (Ibre/
FGV), em nota oficial.

Em abril, o Índice de Ex-
pectativas (IE) teve alta de 
0,7 ponto, para 88,1 pon-
tos. Já o Índice de Situa-
ção Atual (ISA) avançou 
0,1 ponto, para 81,1 pontos. 
Quanto ao momento atu-
al, a percepção sobre as 
finanças pessoais das fa-
mílias caiu 0,6 ponto, para 
70,6 pontos. 

Entre as expectativas, o 
item que mede as finan-
ças futuras das famílias 
subiu 1,1 ponto (85,8 pon-
tos), e o que mede as com-
pras previstas de bens du-
ráveis caiu 1,8 ponto (77,9 
pontos), e o das perspec-
tivas da situação futura da 
economia local subiu 2,7 
pontos (102,0 pontos).

O Índice de Preços ao 
Consumidor Semanal (IP-
C-S) desacelerou a 0,47% 
na terceira quadrissema-
na de abril, após registrar 
alta de 0,49% no período 
anterior. As informações 
foram divulgadas nesta 
quinta-feira, 24, pela FGV. 
A variação acumulada é 
de 4,44% em 12 meses.

A Usiminas apresentou 
lucro líquido de R$ 337 
milhões no primeiro tri-
mestre de 2025, o que re-
presenta alta de 845% em 
relação ao mesmo perío-
do de 2024, nos cálculos 
da companhia. O resulta-
do do primeiro trimestre 
de 2024 havia sido um 
prejuízo de R$ 117 milhões.

Quatro das oito classes 
de despesas desacelera-
ram: Alimentação (0,99% 
para 0,78%), Transportes 
(0,32% para 0,18%), Habi-
tação (0,46% para 0,36%) 
e Comunicação (0,31% 
para 0,28%). Já o grupo 
de Educação, Leitura e 
Recreação teve deflação 
(-0,60% para -0,53%).

O Ebitda ficou em R$ 733 
milhões, valor 76% supe-
rior ao visto um ano antes. 
A receita líquida, por sua 
vez, foi de R$ 6,858 bi-
lhões, alta de 10% ante os 
primeiros três meses de 
2024. A alta da receita foi 
puxada pelo crescimento 
de vendas de aço em 3,3% 
no trimestre.

Instituto  Aviação

TV Prefeito

Oferta de ações preferenciais eleva capital da aérea

Melhor expectativa futura explica avanço do indicador

CNI: Brasil terá o menor 
crescimento em cinco anos
Para entidade, aumento do PIB nacional não deve passar de 2,3%

Por marcello Sigwalt

Atestado inequívoco da 
desaceleração ‘a forceps’ da 
economia brasileira, pilotada 
pelo Banco Central (BC) para 
conter a elevação inflacionária, 
alimentada pelo (des)ajuste fis-
cal da gestão petista, o país deve 
colher, em 2025, o menor cresci-
mento do PIB dos últimos cinco 
anos, não superior a 2,3%. 

A projeção consta do Infor-
me Conjuntural do primeiro 
trimestre do ano (1T25), divul-
gado, nessa quinta-feira (24), 
pela Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), para quem 
os fatores determinantes da 
perda de dinamismo econômi-
co doméstico estão associados 
ao ‘crescimento mais lento das 
concessões de crédito’, assim 
como dos ‘gastos públicos’, além 
do arrefecimento na expansão 
do mercado de trabalho. 

Essa última estimativa, in-
clusive, representa uma retração, 
ante à anterior, que previa uma 
expansão econômica de 2,4% 
este ano, bem como deve ficar 
aquém, em 1,1 ponto percentual, 
ao desempenho do PIB em 2024. 

O recuo no prognóstico da 
entidade para 2025 é explica-
do pelo diretor de Economia 
da CNI, Mário Sérgio Telles: 
“Reduzimos um pouco a pro-
jeção de crescimento do país 
para esse ano, porque a desace-
leração da economia está sendo 
mais forte do que a CNI espe-
rava e porque o Banco Central 

dá sinais de que vai elevar ainda 
mais a taxa Selic”. 

Como ‘pano de fundo’ para 
o ‘sufoco’ da atividade, basta 
saber que, diante do avanço da 
inflação, acumulada em 5,5% 
em 12 meses, até março últi-
mo, o BC decidiu ampliar o 
prazo do aperto monetário, de 
modo a elevar para o patamar 

de 14,25% ao ano (a.a.) a taxa 
básica de juros (Selic). 

A CNI estima que a Selic su-
birá meio ponto percentual, na 
reunião de maio do Copom, até 
chegar no final de 2025 no pa-
tamar de 14,75% ao ano. A taxa 
real de juros deve atingir 9,8% 
ao ano, bem superior ao 7% ao 
ano, apresentados em 2024.

Unsplash

Freio nos gastos públicos e nas concessões de crédito determinaram recuo do PIB

O Ibovespa alcançou o 
seu maior nível de fecha-
mento desde 17 de setembro 
de 2024 ao subir 1,79%, aos 
134.580,43 pontos, a partir 
da junção de apetite a risco 
global e fechamento da curva 
de juros doméstica. Foram ao 
menos três fatores positivos: 
reunião entre Estados Unidos 
e China nesta manhã, confor-
me mencionada pelo presi-
dente Donald Trump; expec-
tativa de que a segunda maior 
economia do mundo fará mais 
estímulos, o que pode apoiar 
preço das commodities; e co-
municação mais dovish do di-
retor de Política Econômica 
do BC, Diogo Guillen.

O rali se acentuou no início 
da tarde, quando Guillen men-
cionou que a moderação da ati-
vidade econômica, como está 
no cenário-base da autarquia, é 
importante para a convergência 
da inflação em direção à meta. 
Com isso, os juros futuros re-

cuaram mais de 20 pontos-ba-
se no vértice intermediário e 
longo, impulsionando as ações 
cíclicas para liderar o campo de 
altas, como Hypera (+12,27%, 
apesar de balanço conside-
rado fraco), Magazine Luiza 
(+10,80%) e Petz (+9,65%).

Pouco tempo depois, 

Trump disse que realizou re-
uniões com a China nesta 
manhã. O republicano não 
forneceu mais detalhes, mas a 
declaração – que ocorreu após 
Pequim ter negado negociações 
com os EUA – fez preço. Mais 
cedo, o presidente americano 
também mencionou o prazo de 

“duas a três semanas” para rever 
as tarifas comerciais.

“Com os sucessivos recuos 
de Trump em relação a gran-
des taxações, os investidores 
começam a entender que pode 
até haver uma desaceleração 
econômica, mas não a ponto 
de haver uma recessão. A par-
tir do momento em que EUA 
abrem negociações e pode ha-
ver redução de tarifas, a China 
tende a voltar a consumir mais 
e isso faz os ativos performarem 
bem”, comenta o analista Inácio 
Alves, da Melver.

A China também anunciou 
hoje que reforçará medidas 
para impulsionar o comércio 
exterior e enfrentar as tarifas 
dos EUA. Além disso, o banco 
central PBoC disse que injetará 
600 bilhões de yuans (o equiva-
lente a US$ 82,34 bilhões) em 
liquidez no sistema financeiro 
por meio de sua linha de cré-
dito de médio prazo (MLF) na 
sexta-feira. 

Exterior favorece alta da bolsa: +1,79%
Bora Investir - B3

Calmaria externa e fala amena do BC favoreceram bolsa

Viés de alta da Selic ‘detona’ futuros

Dólar cai pela 5ª vez, cotado a R$ 5,70

Os juros futuros fecharam 
a quinta-feira em queda firme, 
refletindo a reprecificação das 
apostas para esta reta final do 
ciclo de aperto da Selic e tam-
bém a melhora do apetite pelo 
risco no exterior. Declarações 
de diretores do Banco Central 
(BC) hoje em Washington 
foram lidas como dovish, em 
linha com o que já havia dito 
ontem o titular da pasta de Po-
lítica Monetária, Nilton David. 
A precificação da curva mostra 

avanço da expectativa de alta 
de 0,25 ponto porcentual no 
Copom de maio e também das 
chances de manutenção da taxa 
básica em junho, com a curva 
já apontando Selic terminal a 
14,75% e abaixo de 14,5% no 
fim do ano.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 fechou em 
14,600%, de 14,677% ontem 
no ajuste. O DI para janeiro de 
2027 tinha taxa de 13,86% no 

fechamento, de 13,97% ontem, 
e a do DI para janeiro de 2029, 
de 13,60%, de 13,81%.

A queda das taxas era tími-
da, amparada no recuo do dó-
lar e limitdada pela espera da 
participação do diretor de Po-
lítica Econômica do BC, Dio-
go Guillen, em evento da XP 
em Washington. O mercado 
queria saber se ele repetiria a 
linha adotada por Nilton Da-
vid, que sinalizou que o BC já 
vê efeitos da política monetá-

ria atuando na economia. Isso, 
na visão dos players, pode re-
sultar em ação mais comedida 
no aperto monetário, também 
considerando as incertezas do 
cenário externo.

Guillen, visto como o gran-
de “falcão” do colegiado, rati-
ficou as expectativas, dizendo 
que a moderação da atividade, 
como está no cenário-base da 
autarquia, é importante para a 
convergência da inflação em di-
reção à meta. 

O dólar caiu nesta quinta-
-feira, 24, pelo quinto pregão 
consecutivo em relação ao real 
e fechou abaixo da linha de 
R$ 5,70, em meio à expectati-
va crescente de arrefecimento 
da guerra comercial. Divisas 
emergentes e de exportadores 
de commodities avançaram 
em peso na comparação com a 
moeda americana, impulsiona-
das também por novos estímu-
los monetários adotados pelo 
governo chinês.

A percepção é que o pre-
sidente americano, Donald 
Trump, adotou um tom menos 
belicoso ao acenar com a redu-
ção das taxa de importação ao 
gigante asiático, hoje em 145%. 
Apesar de os chineses nega-
rem que haja tratativas com os 
EUA, Trump afirmou no início 
da tarde que realizou reuniões 
com a China nesta amanhã e 
mencionou o prazo de “duas a 
três semanas” para rever as tari-
fas comerciais.

Com mínima a R$ 5,6634, 
o dólar à vista encerrou a sessão 
desta quinta-feira em baixa de 
0,49%, cotado a R$ 5,6912. A 
moeda americana já acumula 
perda de 1,94% em relação ao 
real na semana. Após recuar 
nos últimos cinco pregões, a 
divisa passou apresentar leve 
queda em abril (0,25%).

Para o gerente de câmbio 
da Treviso Corretora, Regi-
naldo Galhardo, a recuperação 
do apetite ao risco lá fora abriu 

espaço para a uma nova rodada 
de apreciação do real, embo-
ra não tenha sido observada 
nenhuma melhora nos funda-
mentos locais.  

“A perspectiva de que possa 
haver negociações entre Estados 
Unidos e China foi o ‘driver’ do 
dia para os mercados, que estão 
em busca de ativos descontados, 
como a bolsa brasileira”, afirma 
Galhardo, emendando que “a 
China se mostra relutante, mas 
deve abrir negociações em breve”. 

POR MARCELLO SIGWALT
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O Al Hilal estaria disposto 
a desembolsar cerca de R$ 1,1 
bilhão em salários para contar 
com o atacante Raphinha. A 
quantia, porém, seria suficiente 
para comprar todo o elenco de 
18 dos 20 clubes da Série A do 
Brasileiro.

Apenas Palmeiras e Fla-
mengo “escapariam” de uma 
possível investida do time de 
Jorge Jesus. Segundo o Trans-
fermarkt, o elenco alviverde é o 
mais valioso do Brasileiro e está 
avaliado em R$ 1,57 bilhão. O 
Flamengo, com R$ 1,44 bilhão, 

é o segundo da lista.
Já os elencos dos outros 18 

clubes sairiam mais em conta 
do que os honorários de Ra-
phinha. O Botafogo (R$ 896 
milhões), dono do terceiro 
elenco mais caro da Série A, por 
exemplo, sairia cerca de R$ 200 

milhões mais barato. Muito 
próximo do Corinthians, cujo 
elenco é avaliado em R$ 812,3 
milhões.

Já Vasco e Fluminense têm 
elencos avaliados em R$ 572,6 
milhões e R$ R$ 485 milhões, 
respectivamente.

Al Hilal faz oferta bilionária por raphinha

INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Proposta

Adequação

Calderano quer tempo com a família

Sintético

Preocupa?

CAMPEÃO

Pela quinta 

vez na histó-

ria, o Paysan-

dy conquistou 

a Copa Verde. 

A final aconte-

ceu na quarta 

(23), no Estádio 

Serra Dourada, 

em Goiânia. No 

tempo normal, 

Paysandu e Goiás 

empataram em 1 a 1. Nos pênaltis, o Papão bateu o Es-

meraldino por 5 a 4 e levou a taça para o Pará. Com a 

conquista, o Paysandu se tornou o maior campeão da 

Copa Verde, que teve 12 edições na história.

O Al-Shabab, time que 

contratou o lateral Lean-

drinho por empréstimo, vai 

fazer uma proposta para 

tentar comprar o atleta do 

Vasco. O garoto se adaptou 

muito bem ao futebol ára-

be e à vida em Riad.

Após a derrota para o Es-

tudiantes, Renato Paiva 

evitou comparações com 

o Botafogo de 2024 e dis-

se que “Essa equipe já não 

existe”. Ele também disse 

que a equipe está em um 

“momento de adequação”.

Em entrevista coletiva 

concedida após se sagrar 

campeão da Copa do 

Mundo de Tênis de Mesa, 

o mesatenista brasileiro 

Hugo Calderano definiu 
o esporte como ‘solitá-

rio’ e afirmou que agora 
que encerrou seu ciclo 

como campeão, vai bus-

car “aproveitar mais, cur-

tir um pouco mais” a vida, 

mas também afirmou 
que o tênis de mesa con-

tinua como sua grande 

prioridade. Ele também 

quer passar um tempo ro-

deado pela família.

Recuperado de lesão, o la-

teral colombiano Gabriel 

Fuentes estará no ban-

co do Fluminense para o 

clássico contra o Botafogo. 

Porém, o gramado sintéti-

co do Nilton Santos pode 

adiar seu retorno ao time.

Grande alvo do Flamengo 

para a janela do meio do 

ano, o volante Jorginho, 

do Arsenal, sofreu uma 

lesão no tórax e pode ficar 
de fora até o meio do ano. 

A diretoria, porém, segue 

confiante na contratação.

Agência Brasil

Paysandu é o maior campeão

CORREIO NO MUNDO

Protocolo

Tarifaço I

Reuniões dos cardeais em Roma

Tarifaço II

Terremoto

RÚSSIA

O presidente 

dos EUA, Donald 

Trump, reagiu 

ao ataque russo 

contra a capital 

da Ucrânia na 

quinta (24). “Pare, 

Vladimir!”, escre-

veu em sua rede 

social Truth Social, 

em recado a Vladimir Putin. “Não estou satisfeito com 

os ataques russos em Kiev. Desnecessários e em um mo-

mento péssimo”. A declaração veio um dia após Trump 

afirmar que o presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, 
estava dificultando as negociações de paz.

A irmã franco-argentina 

Geneviève Jeanningros, 82, 

quebrou o protocolo do fu-

neral do Papa, saiu da fila e 
ficou parada junto às cordas 
que cercam o caixão, emo-

cionada, sem ser detida 

pela guarda. Ela foi a melhor 

amiga de Francisco.

O presidente america-

no, Donald Trump, disse 

a jornalistas que seu país 

obterá um “acordo justo 

com a China”. Pergunta-

do se tem mantido con-

versações com Pequim, 

o republicano respondeu 

que “tudo está ativo”.

A terceira reunião de car-

deais, na quinta (24), foi 

a mais longa, com três 

horas de duração. No en-

contro, foram debatidas, 

além de questões práti-

cas, temas sobre a situ-

ação da Igreja Católica e 

do mundo, disse o Vati-

cano. Estavam presentes 

113 cardeais do total de 

252, sendo que os eleito-

res, aqueles que podem 

votar no conclave, ainda 

não são a maioria dos 

presentes. 34 cardeais fi-

zeram intervenções.

Por Michele Oliveira 

(Folhapress)

Trump já havia declarado 

que “não jogaria duro” com 

a China e que reduziria ta-

rifas. Horas antes, a China 

disse estar aberta ao diá-

logo com Washington. “Se 

tivermos que lutar, iremos 

até o fim, mas as portas do 
diálogo seguem abertas”.

Um terremoto de magni-

tude de 6,2 atingiu a costa 

de Istambul, na Turquia, 

na última quarta-feira 

(23). O terremoto foi sen-

tido em diversas áreas da 

região metropolitana da 

capital e deixou mais de 

150 feridos.

Reuters/Folhapress

Trump mandou um recado a Putin

Escândalo na Coreia do Sul

CBF adota ‘Missão Ancelotti’

Ex-presidente foi indiciado por suspeita de esquema de suborno

Com Jesus em segundo plano, entidade quer o italiano na Seleção

O ex-presidente da Coreia 
do Sul Moon Jae-in, 72, que 
liderou o país de 2017 a 2022, 
foi indiciado na quinta (24), 
por suspeita de envolvimento 
em um esquema de suborno. 
Trata-se de novo escândalo na 
nação asiática, que lida com 
ambiente político turbulento 
antes das eleições presidenciais 
marcadas para junho.

A Promotoria acusa Moon 
de ter nomeado o ex-parlamen-
tar Lee Sang-jik chefe de uma 
agência governamental focada 
em pequenas empresas e star-
tups para retribuir um emprego 
obtido por seu genro. O fami-
liar do então presidente traba-
lhou em uma empresa tailan-
desa que, de 2018 a 2020, foi 
controlada por Lee.

Moon e Lee foram indicia-
dos por suborno, e o ex-parla-
mentar terá de responder tam-
bém a acusações relacionadas a 
abuso de confiança. A Promo-

toria afirma que o salário re-
cebido pelo genro do ex-presi-
dente foi irregular e constituiu 
propina. Não foram divulgados 
mais detalhes das investigações.

O caso veio à tona enquan-
to a Coreia do Sul se prepara 
para eleições presidenciais e 
lida com um ambiente tumul-

tuado. Em dezembro, o então 
presidente, Yoon Suk Yeol, su-
cessor imediato de Moon, ten-
tou amordaçar a oposição em 
um autogolpe que fracassou e 
desencadeou a maior crise polí-
tica em décadas no país.

Yoon sofreu processo de im-
peachment e chegou a ser preso 

após se recusar a colaborar com 
a investigação. No mês passado, 
ele foi solto depois que um tri-
bunal concluiu que houve erros 
de procedimento ao longo de 
sua detenção.

O pleito à Presidência foi 
antecipado para 3 de junho. O 
atual líder nas pesquisas é Lee 
Jae-myung, do Partido Demo-
crata, o mesmo de Moon. Em 
2022, o opositor foi derrotado 
por Yoon, do Poder do Povo, 
com uma diferença de apenas 
0,73 ponto percentual.

Até a data do pleito, a tur-
bulência política deverá per-
manecer. Indiciado por insur-
reição, Yoon ainda enfrenta 
o risco de prisão perpétua ou 
até mesmo de pena de mor-
te, caso seja considerado cul-
pado, embora execuções não 
acontecem no país asiático há 
décadas. O agora ex-presiden-
te também está proibido de 
viajar ao exterior.

por Igor siqueira, rodrigo 

Mattos e thiago Arantes 

(Folhapress) 

A CBF avança na tentativa 
de contratar o técnico Carlo 
Ancelotti diante da crise en-
frentada por ele no Real Ma-
drid. Com isso, Jorge Jesus, 
que antes era prioridade, está 
em compasso de espera, como 
segunda opção para a entidade.

O técnico italiano sempre 
foi o preferido do presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues. 
Mas era considerado inviável 
para os prazos da entidade, 
que quer contar com um trei-
nador no meio de maio para a 
convocação da próxima data 
Fifa.

Mas as más campanhas do 
Real Madrid na atual tempo-
rada deixaram o técnico pró-
ximo de uma saída. Pelo me-
nos duas fontes indicaram à 
reportagem como quase certa 
sua saída do time. A questão é 
quando.

Com esse cenário, a CBF 
voltou a espichar seus olhos 
e fazer contatos para tentar 
contratar o italiano. Pessoas 
com trânsito na confederação 
veem contatos avançados en-
tre a entidade e o treinador.

Timing é crucial
O problema são as datas: 

o Real Madrid tem a final da 
Copa do Rei contra o Barcelo-
na, no próximo sábado (26).

Há a expectativa de que o 
treinador possa se desligar do 
clube depois dessa data. Nes-
te caso, a CBF aceleraria com 
toda força em sua direção.

Outra possibilidade é que 
sua novela no Real Madrid pro-
longue. Inicialmente, Ancelotti 
dizia que só decidiria sua vida 
após a temporada. Nesta sema-
na, no entanto, mostrou certa 

impaciência ao dizer que não 
seria um “treinador com chico-
te”, em resposta às críticas sobre 
sua postura com os atletas do 
elenco. Ainda assim, reafirmou 
que queria permanecer o máxi-
mo possível no Real.

Outro jogo crucial é o Bar-
celona e Real Madrid por La 
Liga, marcado para 11 de maio. 
Dependendo do andamento do 
campeonato, o jogo pode deixar 
inalcançável a diferença entre os 
dois. Atualmente, o Barcelona 
lidera com quatro pontos de van-
tagem, faltando cinco rodadas.

Jesus de olho
Se essa permanência de fato 

se prolongar, com o Real per-
seguindo o Barcelona no Espa-
nhol, aí o cenário ficaria difícil 
para a CBF fechar com o italia-
no até o meio de maio.

Até por isso o contato com 
Jorge Jesus foi mantido, não 
houve interrupção da conversa. 
Se Ancelotti se tornar inviável 
de novo, a CBF poderia fechar 
negociação com o português do 
Al Hilal já no início de maio, 
após a final da Champions da 
Ásia, que será no dia 3.

Em qualquer cenário, a 
CBF está aberta a pagar multa 
rescisória. O presidente consi-
dera como “investimento”.

O início da próxima semana, 
portanto, deve indicar se a CBF 
acelera seu avanço para conse-
guir o preferido Ancelotti ou 
volta ao plano inicial de Jesus

Ancelotti nunca deu qual-
quer demonstração pública de 
que queira assumir a seleção. 
Nem em 2023, nem atualmen-
te. Mas isso não fez Ednaldo 
Rodrigues tirá-lo do horizonte.

Para ter Ancelotti, a CBF 
depende das ações de Florentino 
Perez, presidente do Real Madrid. 
Para ter Jesus, a CBF só depende 
do próprio técnico português.

Reuters/Folhapress

Reuters/Folhapress

Ex-presidente Moon Jae-in foi indiciado na Coreia do Sul

Ancelotti pode ser demitido do 

Real Madrid neste fim de semana

Índia ordena que cidadãos do 
paquistão deixem o país até 29 de abril

Todos os cidadãos paquistane-
ses que estão na Índia devem deixar 
o país até 29 de abril, anunciou o 
Ministério das Relações Exteriores 
de Nova Déli na quinta (24), em 
um agravamento da crise diplomá-
tica entre os países vizinhos. Um 
dia antes, o governo do Paquistão 
afirmou que rejeita veementemen-
te o anúncio da Índia de suspen-
der unilateralmente o Tratado das 
Águas do Indo, acordo que regula 
o uso compartilhado do rio entre as 
duas nações desde 1960.

Islamabad fechou seu espaço 
aéreo para companhias aéreas in-
dianas e rejeitou a suspensão de 

Nova Déli do tratado de compar-
tilhamento de águas. Essa decisão 
indiana ocorreu em resposta a um 
ataque terrorista na parte da Ca-
xemira sob controle indiano que 
deixou ao menos 20 turistas mor-
tos na terça (22).

A polícia indiana divulgou 
avisos identificando três suspeitos 
de envolvimento no ataque, dos 
quais dois seriam paquistaneses. 
No entanto, até o momento, Nova 
Déli não apresentou provas dessas 
ligações nem forneceu mais deta-
lhes sobre a investigação. Na quarta 
(23), a Índia fechou a única passa-
gem terrestre entre os dois países.

Em retaliação, o Paquistão 
anunciou que reduzirá o número 
de diplomatas e membros da equi-
pe da Alta Comissão da Índia em 
Islamabad para 30 pessoas, medi-
da que entrará em vigor no próxi-
mo dia 30.

Em nota oficial, o governo pa-
quistanês declarou que qualquer 
tentativa de interromper ou desviar 
o fluxo das águas atribuídas ao Pa-
quistão, ou de usurpar os direitos de 
um país ribeirinho situado a jusante, 
será considerada um ato de guerra.

O Tratado do Indo, mediado 
pelo Banco Mundial, é um dos 
principais pilares da gestão de 

recursos hídricos na região e já 
sobreviveu a diversos períodos de 
tensão entre Índia e Paquistão. A 
escalada atual eleva o risco de ins-
tabilidade em uma das fronteiras 
mais sensíveis da Ásia.

Assim como a Índia, o Paquis-
tão reivindica as partes da Caxe-
mira, sob controle dos dois países. 
“Qualquer ameaça à soberania do 
país e à segurança de seu povo será 
enfrentada com firmes medidas 
recíprocas em todos os domínios”.

A nota diz que qualquer ten-
tativa de interromper ou desviar 
água pertencente ao Paquistão se-
ria considerada um ato de guerra.
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Câmara Federal cassa o 
mandato de Chiquinho 
Brazão por excesso de faltas
Antes de embarcar para 

Roma, para os funerais do 

papa Francisco, Hugo Motta 

assinou a perda do mandato

por Rudolfo lago

O p r e s i d e n t e 
da Câmara, 
Hugo Motta 
( R e p u b l i -
c a n o s - P B ) , 

encontrou uma solução téc-
nica para cassar o mandato do 
deputado Chiquinho Brazão 
(sem partido-RJ) sem precisar 
submetê-lo ao plenário. Brazão 
é acusado de ser um dos man-
dantes do assassinato da verea-
dora Marielle Franco e de seu 
motorista, Anderson Gomes. 
Embora ele ainda não tenha 
sido julgado, ele teve sua prisão 
preventiva decretada em março 
de 2024. Ficou preso na Peni-
tenciária Federal de Campo 
Grande (MS) até abril deste 
ano, quando o ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
permitiu que ele passasse para 
prisão domiciliar como decor-
rência de problemas de saúde. 

Logo depois de Brazão ser 
denunciado como um dos man-
dantes do assassinato de Mariel-
le, o União Brasil expulsou-o de 
seus quadros. O Psol, que era o 
partido de Marielle, pediu a cas-
sação do seu mandato. Em agos-

to do ano passado, o Conselho 
de Ética aprovou a recomenda-
ção de perda do mandato por 
15 votos a 1. Até agora, porém, 
Motta não tinha se decidido a 
levar o processo para confirma-
ção no plenário.

Uma nova situação, no en-
tanto, pressionava Motta a uma 
solução sobre Brazão. Em abril, 
o Conselho de Ética aprovou 
recomendação da cassação do 
mandato do deputado Glauber 
Braga (Psol-RJ) por 13 votos a 
5. Antes de levar o caso de Glau-
ber Braga, no processo movido 
pelo partido Novo por conta de 
uma agressão do deputado con-
tra um militante do Movimen-
to Brasil Livre (MBL), Gabriel 
Costenaro, era preciso resolver o 
caso relativo a Brazão. Motta en-
controu uma solução alternativa 
a levar o caso ao plenário.

Faltas
A decisão da Mesa da Câ-

mara foi tomada com base no 
artigo 55 da Constituição, que 
determina a perda automática 
do mandato de parlamentar que 
faltar a mais de um terço das 
sessões ordinárias sem ter pedi-
do licença ou estar em missão 

autorizada. Em decorrência da 
prisão, Brazão não comparece às 
sessões. De acordo com o banco 
de dados da Câmara, ele acumu-
lou 32 ausências não justificadas 
este ano e 73 no ano passado, 
contra somente 12 presenças e 
duas ausências justificadas.

Motta e a Mesa da Câmara, 
assim, valeram-se de um prece-
dente que só havia sido usado 
duas vezes na história da Câma-

ra. Dos 177 deputados que fo-
ram cassados ao longo da histó-
ria, apenas dois, Felippe Cheide 
(PMDB-SP) e Mário Bouchar-
det (PMDB-SP) haviam sido 
cassados por faltas, ambos em 
1989, por ato da Mesa Direto-
ra, a mesma forma usada agora 
com Chiquinho Brazão.

O primeiro deputado a 
ter seu mandato cassado foi 
Barreto Pinto (PTB-RJ), que 

perdeu seu mandato por ter 
posado de cuecas para fotos da 
revista O Cruzeiro. Depois, a 
maioria dos casos esteve rela-
cionado às perseguições polí-
ticas da ditadura militar, como 
decorrência dos Atos Institu-
cionais do regime militar des-
de 1964 até 1969.

Por conta do Ato Institucio-
nal 1, foram cassados 86 depu-
tados. Entre eles, Rubens Paiva 

(PTB-RJ), personagem do fil-
me Ainda Estou Aqui, vencedor 
este ano do Oscar de Melhor 
Filme Estrangeiro, e dois sena-
dores, Amaury Silva (PTB-PR) 
e o ex-presidente Juscelino Ku-
bitschek (PSD-MG). Pelo Ato 
Institucional 5, foram 119 par-
lamentares, entre deputados e 
senadores. O caso mais notório 
o jornalista Márcio Moreira Al-
ves (PTB-RJ).

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Chiquinho Brazão faltou mais de um terço das sessões, segundo a Mesa Diretora

por Marcelo perillier

Quem mandou matar Ma-
rielle Franco e Anderson Gomes? 
Durante sete anos, essa foi uma 
pergunta sem resposta, mas que, 
após longa investigação do caso, 
que passou da esfera da Polícia Ci-
vil do Rio de Janeiro para a Polícia 
Federal, encontrou-se a respos-
ta. Neste período, o Correio da 
Manhã, durante a pandemia, fez 
uma campanha pelos longos dias 
de impunidade sobre o aconteci-
mento de 14 de março de 2018, 
onde Ronnie Lessa atirou no car-
ro da então vereadora, matando-
-a, junto com o motorista. 

Na época que o caso ocor-
reu, muito se especulou que a 
família Bolsonaro poderia estar 
envolvida, mas que, com a dela-
ção premiada de Ronnie Lessa, 
revelou-se que foi a família Bra-
zão (Chiquinho e Domingos) 

quem mandou matar a vereado-
ra, junto com o então delegado 
Rivaldo Barbosa, que era o chefe 
da Polícia Civil do Rio no perío-
do do assassinato da vereadora

Detalhes da delação
Em depoimento à Polícia 

Federal, Ronnie Lessa relatou 
que tinha muito dinheiro envol-
vido para matar a vereadora e até 
terrenos em Jacarepaguá,

 “Era muito dinheiro envol-
vido. Na época, daria mais de 
US$ 20 milhões. A gente não 
está falando de pouco dinheiro 
(…) Ninguém recebe uma pro-
posta de receber US$ 10 milhões 
simplesmente para matar uma 
pessoa. Uma coisa impactante 
realmente”, afirmou, na época. 

Segundo Ronnie, seria cons-
truído no local uma nova mi-
lícia, no qual ele seria um dos 
“sócios”: 

“A gente ia criar uma milícia 
nova. Então ali teria a exploração 
de ‘gatonet’, a exploração de kom-
bis, venda de gás… A questão va-
liosa é depois. A manutenção da 
milícia que vai trazer voto”, sa-
lientou aos agentes federais. 

Prisão e condenação 
Depois de muitas idas e vin-

das do caso, com fechamento e 
reabertura, o achado da arma 
que matou Marielle levantou 
suspeitas de que estavam que-
rendo esconder provas do crime 
e que isso fora fundamental para 
encontrar os suspeitos. 

Após longas investigações, 
chegaram-se aos nomes do ex-
-policial Ronnie Lessa e de Elcio 
Queiroz como os principais au-
tores do assassinato de Marielle 
Franco e de Anderson Gomes. 
Ronnie foi o autor dos tiros e 
Elcio o motorista do carro. 

Os dois foram para juri po-
pular e foram condenados a 
prisão. Ronnie pegou 78 anos, 
9 meses e 30 dias. Élcio, a 59 
anos, 8 meses e 10 dias. Os cri-
mes foram: duplo homicídio 
triplamente qualificado (motivo 
torpe, emboscada e recurso que 
dificultou a defesa da vítima), 
tentativa de homicídio contra 
Fernanda Chaves (assessora de 
Marielle) e receptação do veícu-
lo usado no crime.

“Fica aqui, para os acusados 
presentes — e serve para os vá-
rios Ronnies e Élcios que exis-
tem por aí soltos — a seguinte 
mensagem: a Justiça, por vezes, 
é lenta, cega, injusta, torta, mas 
ela chega. A Justiça chega mes-
mo para aqueles que, como os 
acusados, acham que jamais se-
rão atingidos por ela”, afirmou 
a  juíza Lúcia Glioche durante a 
leitura da sentença.

Caso Marielle pode estar relacionado 
Arquivo/Guilherme Cunha/Alerj

Gustavo Moraes/STF

Vereadora morreu em março de 2018 

Ministro respeitou jurisprudência do STF

Moraes determina 
prisão do ex-
presidente collor
Decisão será referendada pelos 
ministros em plenário virtual

O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), negou 
nesta quinta-feira (24) os úl-
timos recursos apresentados 
pelo ex-presidente Fernando 
Collor e determinou a exe-
cução da pena imposta ao 
ex-presidente.

A defesa entrou com re-
cursos contra a decisão que 
manteve a condenação do 
político à pena de oito anos e 

dez meses de reclusão.
De acordo com o relator, 

Collor apenas repetiu argu-
mentos já enfrentados pela 
corte em outros momentos, 
o que evidenciaria uma pos-
tura que serviria para atrasar 
o cumprimento da pena.

“No caso, o embargante 
apenas reitera argumentos já 
enfrentados tanto no acór-
dão condenatório quanto no 
acórdão que decidiu os pri-

meiros embargos de declara-
ção, o que evidencia intenção 
procrastinatória na oposição 
do presente recurso”, disse, na 
decisão.

Collor foi condenado pelo 
Supremo em maio de 2023 
pelos crimes de corrupção 

passiva e lavagem de dinheiro. 
A pena foi fixada na ocasião 
em oito anos e dez meses de 
prisão.

A denúncia foi apresen-
tada pela PGR (Procurado-
ria-Geral da República) em 
agosto de 2015, no âmbito da 

Operação Lava Jato. Ele foi 
acusado de receber propina 
de um esquema de corrup-
ção na BR Distribuidora, 
empresa subsidiária da Pe-
trobras.

Segundo a condenação, 
o ex-presidente influenciou 
o comando e as diretorias 
da empresa, de 2010 a 2014, 
para garantir a assinatura de 
contratos da estatal com a 
construtora UTC. Em tro-
ca, Collor teria recebido R$ 
20 milhões.

O Supremo julgou em 
novembro de 2024 o pri-
meiro recurso de Collor. Os 
advogados do ex-presidente 
pediam a revisão da pena do 
crime de corrupção passiva, 
sob o argumento de que o 
prazo estipulado no acór-

dão não equivalia à média 
dos prazos apresentados nos 
votos divergentes dos minis-
tros.

Na prática, a defesa ten-
tava reduzir a pena por cor-
rupção passiva a um nível 
que faria o crime prescrever. 
Nesse cenário, o ex-presi-
dente teria de cumprir so-
mente a condenação por 
lavagem de dinheiro, esti-
pulada em quatro anos e seis 
meses.

O entendimento do Su-
premo, porém, foi desfavo-
rável a Collor. Por 6 votos 
contra 4, o plenário enten-
deu que o pedido da defesa 
para rever a condenação não 
merecia prosperar.

Por Ana Pompeu 
(Folhapress)
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Niterói com dois eventos 
culturais no fim de semana

São Gonçalo chama população 
para o Fórum Ambiental

CORREIO FLUMINENSE

Eleição do Conselho do Meio Ambiente

Festival de Cinema

A cidade está receben-
do, até 27 de abril, artis-
tas e grupos nacionais e 
internacionais, jam ses-
sions com palco aberto, 
área gastronômica, ex-
posição e oficinas de for-
mação para músicos de 
nível intermediário do 
III Festival Internacional 
de Choro. A festividade 
surgiu com o objetivo de 
se tornar uma tradição 
e potencializar a cena 
local de um dos ritmos 
mais tradicionais do Bra-
sil. 
Organizada pela Funda-
ção de Arte de Niterói, 
a iniciativa promove 
shows de artistas con-
sagrados, como Hamil-

ton de Holanda, Rosa 
Passos, Áurea Martins, 
Caetano Brasil, Silvério 
Pontes e sua convidada 
Leila Pinheiro. Em com-
plemento, esta edição 
ainda embarca no inter-
câmbio cultural entre 
países. Niterói poderá 
conferir os talentos da 
cantora francesa Camille 
Bertault e da flautista ja-
ponesa Naomi Kumamo-
to. Ao todo, mais de 60 ar-
tistas se apresentam em 
diversos pontos da cida-
de, levando música para 
o Mercado Municipal, o 
Reserva Cultural, a Sala 
Nelson Pereira dos San-
tos, o Campo de o Bento 
e o Horto do Barreto.

Será realizado na próxima 
terça-feira (29), na Área de 
Proteção Ambiental (APA) 
Estâncias de Pendotiba, 
em Maria Paula, o Fórum 
Eleitoral do Conselho Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável de São Gonçalo 
(COMMADS-SG). Com o 
tema “Cidadania para o 
desenvolvimento susten-
tável”, o evento é destinado 
à eleição das instituições 
da sociedade civil que irão 
compor o Conselho duran-
te o biênio 2025-2027.
O pleito será composto 
unicamente de represen-
tantes de entidades legal-

mente constituídas, com 
sede ou filial no município 
de São Gonçalo. Para cada 
vaga de membro titular 
haverá um suplente. Os 
futuros conselheiros exer-
cerão mandatos de dois 
anos no Conselho de Meio 
Ambiente, admitindo-
-se uma recondução por 
igual período.
O fórum é destinado a 
representantes de insti-
tuições da sociedade civil, 
bem como a autoridades 
municipais e estaduais 
convidadas, estando sua 
participação sujeita à li-
mitação da capacidade 
do local.

Criado pela Lei nº 
26/1998, o Conselho de 
Meio Ambiente é um 
órgão permanente de 
caráter consultivo e de 
apoio e assessoramento 
técnico à secretaria mu-
nicipal de Meio Ambien-
te e Transportes. O pro-

cesso seletivo destina-se 
ao preenchimento de 
seis vagas de represen-
tantes de organizações 
da sociedade civil, com 
efetiva prática na área 
ambiental, e atividades 
comprovadas de, no mí-
nimo, dois anos.

O cinema europeu toma 
conta de Niterói. O Re-
serva Cultural, em São 
Domingos, abre as portas 
para a primeira edição do 
Festival de Cinema Eu-
ropeu Imovision, que vai 
agitar a cena cultural da 
cidade até o dia 30 de 
abril. O evento tem apoio 
da Prefeitura de Niterói.
Entre os filmes confirma-
dos estão “Dreams”, ven-

cedor do Urso de Ouro no 
Festival de Berlim 2025, e 
“Entre nós, o amor”, pro-
dução francesa dirigida 
por Morgan Simon. Ou-
tro destaque da França 
é “Brincando com fogo”, 
das irmãs Delphine e Mu-
riel Coulin, estrelado por 
Vincent Lindon, vence-
dor do prêmio de Melhor 
Ator no Festival de Veneza 
2024.

Divulgação

Prefeitura de São Gonçalo

Festival Internacional do Choro agita Niterói

Evento será em Pendotiba

Restaurante do Povo da 
Central do Brasil com 
cobertura no acesso

O Governo do Estado já 
começou a obra de instala-
ção da cobertura de proteção 
externa no entorno do acesso 
ao Restaurante do Povo Her-
bert de Souza – Betinho, lo-
calizado na Rua Barão de São 
Felix S/N (atrás da Central 
do Brasil).  A intervenção 
vai melhorar o atendimento 
e conforto do público que 
aguarda para entrar na uni-
dade, principalmente, nos 

dias de chuva e de sol forte. 
As obras, no valor de R$ 543 
mil, são executadas pela Em-
presas de Obras Públicas do 
Estado (EMOP-RJ). 

O restaurante é admi-
nistrado pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos 
e pelo SESC RJ. A unidade 
atende uma média de 2 mil 
pessoas por dia, de segunda a 
sexta-feira, sendo que aproxi-

madamente 70% do público é 
composto de idosos e pessoas 
com deficiência. 

“Nosso compromisso é ga-
rantir dignidade e respeito a 
quem mais precisa. O Restau-
rante do Povo cumpre um pa-
pel social fundamental, e essa 
nova cobertura, que é termoi-
solante, vai trazer mais bem-
-estar para a população. Va-
mos seguir trabalhando para 
ampliar e qualificar ainda 

Obra está orçada em R$ 543 mil e será executada 
pela Empresas de Obras públicas do Estado

Governo do Rio

Estrutura dará mais conforto para a população em dias de muito sol ou de muita chuva

Polícia Civil realiza segunda fase 
da operação Caminhos do Cobre

Agentes da Delegacia de 
Roubos e Furtos (DRF), com 
apoio da Polícia Civil do Para-
ná, realizaram uma megaopera-
ção voltada à desarticulação de 
uma organização criminosa es-
pecializada no furto, em grande 
escala, de cabos pertencentes a 
concessionárias de serviços 
públicos. A quadrilha ainda 
pratica lavagem de dinheiro 
por meio de empresas reais e 
fictícias e contratos simulados. 
Até o momento, cinco pessoas 
foram presas.

Eles cumpriram 46 manda-
dos de busca e apreensão, in-
cluindo residências dos alvos, 
sete ferros-velhos e metalúrgi-
cas nos estados do Rio de Janei-
ro e São Paulo. Além disso, foi 
pedido o bloqueio de R$ 200 
milhões em contas bancárias e 
ativos financeiros e também o 
sequestro e indisponibilidade 
de bens e imóveis.

“Nossas polícias seguem 
atuando de forma dura para 
combater a comercialização de 
cabos furtados e prender os cri-
minosos da cúpula das grandes 
quadrilhas que realizam esse 
tipo de crime. Além das prisões, 
também atuamos na asfixia das 
organizações, contra a lavagem 

de dinheiro, com o pedido de 
bloqueio financeiro e indispo-
nibilidade de bens”, disse o go-
vernador Cláudio Castro.

A ação deu início à segunda 
fase da “Operação Caminhos 
do Cobre”. A primeira etapa, 
realizada em 2022, representou 
um marco no combate aos fur-
tos de cabos e outros materiais 
metálicos, receptação qualifi-
cada e lavagem de dinheiro. O 
trabalho revelou a existência 
de uma cadeia estruturada de 
escoamento dos bens subtraí-
dos, direcionando esforços da 
polícia para o rastreamento da 

receptação em ferros-velhos.
As investigações, que leva-

ram à denúncia de 22 integran-
tes do grupo, revelaram um 
sofisticado esquema criminoso, 
baseado na subtração de cabos 
de telecomunicações e energia 
elétrica, recolhimento do ma-
terial por empresas de recicla-
gem ligadas aos próprios líderes 
da organização e lavagem dos 
lucros por meio de transações 
bancárias fracionadas, aquisi-
ção de veículos de luxo, emissão 
de notas fiscais falsas e simula-
ção de contratos com empresas 
reais. A quadrilha atuava reali-

zando fraude documental e dis-
farce operacional, ação furtiva 
com vigilância armada.

“Quando a ‘Operação Ca-
minhos do Cobre’ foi criada, 
demos um duro golpe nesse 
mercado ilegal de comerciali-
zação de cabos furtados. Ago-
ra, com essa nova etapa, vamos 
atuar também contra a lava-
gem de dinheiro, e já pedimos 
bloqueio de bens e valores. 
Esse é só o início de um novo 
trabalho, que também vai 
contar com ações contínuas”, 
afirmou o secretário de Polícia 
Civil, Felipe Curi.

 Os cabos subtraídos eram 
transportados para galpões e 
ferros-velhos em Queimados, 
Baixada Fluminense; no Morro 
do Fallet, Centro do Rio; e no 
Complexo do Salgueiro, São 
Gonçalo — todos de proprie-
dade dos líderes da organização, 
situados em territórios domina-
dos por facções criminosas.

 Nos depósitos, os cabos 
eram decapados, fracionados e 
queimados para eliminar vestí-
gios de origem, e revendidos a 
ferros-velhos e metalúrgicas no 
Rio de Janeiro e, principalmen-
te, em São Paulo, com apoio de 
intermediadores.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Operação com São Paulo e Paraná

Casa Ronald RJ com 
feirão das mães

Moda, decoração, mesa e 
banho são algumas das cate-
gorias presentes na feira mul-
timarcas de Dia das Mães pro-
movida pela Casa Ronald RJ. 
Em sua 10ª edição, o evento 
será realizado de 28 de abril 
a 09 de maio, das 09h às 15h, 
na sede da instituição, no Ma-
racanã, com o objetivo de apre-
sentar opções de presentes e, 
ao mesmo tempo, arrecadar 

recursos para os programas da 
ONG. Serão mais de 1.500 
itens à venda, incluindo roupas, 
calçados, acessórios e artigos 
do lar e de papelaria. Entre as 
novidades desta edição estão as 
peças em tamanhos plus size, 
vestidos de festa e casacos para 
viagem. Todos os produtos são 
novos e seminovos, doados 
principalmente por lojas e em-
presas parceiras.

mais as políticas públicas de 
acolhimento e proteção social 
no Estado do Rio”, reforçou o 
governador Cláudio Castro. 

Os investimentos, na prá-
tica, ajudam a fortalecer de 
forma muito efetiva a rede de 
alimentação de qualidade ofe-
recida, segundo o presidente 
da EMOP-RJ, André Braga. 

“Mais do que uma estrutu-
ra física, a cobertura implan-
tada pelo Governo do Estado, 
na área externa da unidade, 
representa uma extensão da 
política de atenção e dos cui-
dados no atendimento à po-
pulação que frequenta o espa-
ço”, complementou Braga

Combate à fome

Os Restaurantes do Povo 
são a principal ferramenta 
para o combate à fome no Rio 
de Janeiro, com 13 unidades 
em funcionamento, que dis-
tribuíram, só em 2024, mais 
de 6 milhões de cafés da ma-
nhã, almoços e jantares, por 
valores simbólicos que variam 
de R$ 1,00 a R$ 3,50, de acor-
do com a localidade.

“Estamos trabalhando 
para garantir não apenas uma 
alimentação de qualidade, 
mas um serviço digno para 
nossa população. E amplian-
do as nossas unidades, ainda 
neste semestre, pelo menos 
mais dois restaurantes serão 
inaugurados”, disse a secretá-
ria de Desenvolvimento So-
cial e Direitos Humanos, Ro-
sangela Gomes.

As unidades estão nos 
municípios de Nova Iguaçu, 
Bangu, Barra Mansa, Belford 
Roxo, Bonsucesso, Campo 
Grande, Campos dos Goy-
tacazes, Central do Brasil, 
Duque de Caxias, Niterói, Pe-
trópolis, São Gonçalo e Volta 
Redonda.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE DEFESA CIVIL - RJ
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CORREIO CARIOCA

Operação mira quadrilha que 
furta cabos subterrâneos

‘Infância tem Axé’visa 
combater racismo religioso 

Suspeito do ‘golpe do amor’ é preso

PM é recebida a tiros na Zona Norte

Crimes ligam empresas ao CV 

Marcando a segunda fase 
da Operação ‘Caminhos 
de Cobre’, a Delegacia de 
Roubos e Furtos (DRF), 
com apoio da Polícia do 
Paraná, deflagrou uma 
megaoperação contra 
uma quadrilha especiali-
zada em furtos de cabos 
subterrâneos de conces-
sionárias de serviços pú-
blicos, que resultou na 
prisão de cinco pessoas, 

nesta quinta-feira (24). 
Em cumprimento de 46 
mandados de busca e 
apreensão, houve diligên-
cias em sete ferros-velhos 
e metalúrgicas do Rio e 
São Paulo. 
Além dos mandados, foram 
bloqueados R$ 200 mi-
lhões em contas bancárias 
e ativos financeiros e o se-
questro e indisponibilidade 
de bens e imóveis.

Ações de combate ao ra-
cismo religioso que atin-
ge, sobretudo, o público 
infanto-juvenil. Esse é 
o principal objetivo do 
evento ‘Infância tem Axé’, 
promovido nessa sexta-
-feira (25) pela Câmara de 
Vereadores do Rio de Ja-
neiro. Aqui, a ideia central 
é valorizar projetos volta-
dos às infâncias inseridas 
no âmbito das religiões de 
matriz africana, mediante 
moções aos terreiros, pro-
jetos sociais, coletivos e 
lideranças de diferentes 

regiões do Estado do Rio 
que dialogam com a te-
mática.
Segundo a vereadora 
Thais Ferreira, responsá-
vel pela solenidade neste 
Abril Verde – mês de cam-
panha dedicada ao com-
bate ao racismo religioso 
e pela liberdade religiosa 
– “são as crianças as víti-
mas do racismo exercido 
por vários agressores,co-
mo professores, alunos, 
gestão, mas também nos 
materiais didáticos e de-
mais práticas educativas”.

Quando se pensa que a 
galeria de golpes na pra-
ça se esgotou, surge mais 
um para desafiar a inge-
nuidade alheia. É o caso 
do chamado ‘golpe do 
amor’, espécie de ‘este-
lionato sentimental’, cujo 
suspeito de praticá-lo, 
Daniel da Silva Cassiano, 
foi preso, na manhã desta 

quinta-feira (24), durante 
uma operação em Rio das 
Pedras (Zona Oeste). 
Já a vítima, paraense, 
acreditou estar mantendo 
um relacionamento virtu-
al com um estrangeiro, o 
qual a convenceu de reali-
zar diversas transferências 
bancárias que somaram 
R$ 500 mil.

Também visando com-
bater o roubo de cargas 
e veículos, operação da 
Polícia Militar foi realiza-
da, nessa quinta-feira (24), 
no Morro do Juramento, 
em Vicente de Carvalho 
(Zona Norte), seguida de 
intenso tiroteio, o que re-
sultou em dois criminosos 
feridos e encaminhados 

ao hospital.
Como saldo da ação, 
agentes do 41ºBPM (Irajá) 
apreenderam dois fuzis e 
duas pistolas. 
O confronto foi registrado 
por imagens veiculadas 
na redes sociais, em que 
diversos disparos foram 
ouvidos na estação do 
BRT da região.

Investigações realizadas 
pela Polícia Civil mostram 
que, em sua primeira fase, 
a operação Caminhos de 
Cobre encontrou indícios 
de envolvimento de em-
presas recicladoras, fer-
ros-velhos e metalúrgicas 
com o Comando Verme-
lho (CV), o que teria mo-
vimentado um montante 

de R$ 200 milhões.
“Essa vinculação está pro-
vada e, com isso, nós con-
seguimos o indiciamento 
dos investigados por or-
ganização criminosa, la-
vagem de dinheiro, entre 
outros crimes”, de acordo 
com avaliação do secretá-
rio de Polícia Civil, Felipe 
Curi. 

Reprodução Internet

Câmara do Rio

Operação mirou os morros do Andaraí e Fallet Fogueteiro

Racismo religioso é o foco de evento na Câmara do Rio 

POR MARCELLO SIGWALT

Prefeitura lança plataforma 
eficaz ‘Rio o ano inteiro’
Com a medida, Executivo concentrará agenda de principais eventos

A Prefeitura do Rio lan-
çou, nesta quinta-feira (24), 
o calendário “Rio o ano intei-
ro”, uma nova plataforma que 
concentra, em um só lugar, a 
agenda dos principais eventos 
da cidade. 

Na cerimônia para profis-
sionais do setor, realizada no 
Roxy Dinner Show, em Co-
pacabana, o prefeito Eduardo 
Paes e o presidente da Riotur, 
Bernardo Fellows, também di-
vulgaram o estudo “Rio: Des-
tino dos Grandes Eventos”, que 
prevê uma arrecadação de R$ 
1,7 bilhão em impostos rela-
cionados ao turismo e eventos 
entre 2025 e 2028.

Os convidados e a imprensa 
viram em primeira mão o novo 
calendário, que passou a estar 
disponível no site da Riotur 
(riotur.rio). 

A página será atualizada 
constantemente e tem como 
objetivo facilitar o planejamen-
to de moradores, turistas e pro-
dutores de eventos.

“É uma iniciativa muito 
importante. A consolidação 
de um calendário permite pla-
nejamento e que os diferentes 
setores da economia se estrutu-
rem melhor — os hotéis, casas 

como o Roxy, enfim. O gover-
no pode se preparar melhor e 
tomar medidas importantes da 
área de segurança. Tudo isso vai 
ajudando a gente a organizar as 
coisas e vai mudando a narrati-
va sobre a cidade — declarou o 
prefeito Eduardo Paes.

Segundo o estudo lança-
do nesta quinta “Rio: Des-
tino dos Grandes Eventos”, 

desenvolvido em parceria 
entre a Riotur e a SMDE, a 
cidade do Rio arrecadou, en-
tre 2021 e 2024, mais de R$ 
1,2 bilhão em ISS de serviços 
ligados ao turismo e eventos. 

A projeção é de um cresci-
mento superior a 40% no pró-
ximo quadriênio, de 2025 a 
2028, chegando à marca de R$ 
1,7 bilhão.

“O Rio de Janeiro se conso-
lida, cada vez mais, como a ca-
pital dos grandes eventos. Seja 
Carnaval, G20, Web Summit 
ou shows históricos como o 
da Madonna e agora da Lady 
Gaga, a cidade mostra sua ca-
pacidade de receber o mundo 
com segurança, estrutura e es-
petáculo”, disse o vice-prefeito 
Eduardo Cavaliere. 

Beth Santos - Prefeitura do Rio

Iniciativa permitirá arrecadação de R$ 1,7 bilhão em eventos, no período de 2025 a 2028

o seguro mais caro do país
Alto índice de criminalidade determina a ‘liderança’ carioca

Não bastasse a liderança da 
carestia no campo dos alimen-
tos, o Rio de Janeiro também 
é campeão, no que se refere 
aos maiores valores médios 
de seguro automotivo entre as 
capitais brasileiras no primei-
ro trimestre de 2025 (1T25), 
de acordo com estudo divul-
gado pela ‘Minuto Seguros’, 
empresa do grupo Creditas. 

Segundo o levantamento, 
o avanço de preços no setor, 
pela capital fluminense, vai 
na contramão da tendência 
nacional, que apontou queda 
de 8% para homens e 2% para 
mulheres em igual período.

Somente em março úl-
timo, os seguros avançaram 
16,81% para homens, (média 
de R$ 3.414,23), e 35,18% 
para mulheres(R$ 4.607,73), 
o que configura o mais alto 
patamar, entre as capitais 
analisadas. 

Para chegar a esses núme-
ros, o estudo leva em conta os 
dez carros mais vendidos do 
país, tomando como referên-
cia a lista da Fenabrave, que 
abrange 11 capitais.

Nível de criminalidade

O gerente comercial da Mi-
nuto Seguros, Michel Tanam 
explica que fatores, como o per-
fil do condutor, tipo de veículo, 
região e nível de criminalidade 
exerceriam influência direta 
nos preços das apólices. “Mes-
mo com uma tendência nacio-
nal de queda, o mês de março 
apresentou alta nos valores em 

diversas capitais. O mercado de 
seguros está em constante ajus-
te”, avaliou o executivo.

No que toca aos modelos 
analisados, o Novo Polo Com-
fortline é que registrou maior 
‘salto’ no Rio, uma vez que, para 
os homens, o valor médio do 
seguro cresceu de R$ 2.929,47 
em janeiro para R$ 3.964,79 
em março, o que corresponde a 
um aumento de 35%. No caso 

das mulheres, a apólice subiu de 
R$ 3.673,63 para R$ 4.617,81, 
variação de 25%.

No plano nacional, o valor 
médio para seguros em mar-
ço foi de R$ 2.330,87 para 
homens e R$ 2.642,90 para 
mulheres. 

Para os especialistas, um dos 
fatores determinantes da alta 
das apólices no Rio é elevado 
índice de violência urbana. 

Tomaz Silva - Agência Brasil

Elevação de preços de seguros no RJ, no mês de março, vai na contramão nacional

Centro integrado abre 
140 vagas gratuitas

O Centro Integrado de 
Atenção à Pessoa com Defi-
ciência, no Centro, abre na sex-
ta-feira (25) 140 vagas gratuitas 
para diversas atividades. 

São 40 vagas para crianças 
de 4 a 10 anos e 100 vagas para 
crianças a partir de 11 anos. 

As inscrições são feitas so-
mente na secretaria do local e 
seguem até quarta-feira (30).

“O Ciad é o nosso equipa-
mento esportivo que atende 
100% pessoas com deficiência. 
O trabalho feito no local é di-
ferente das outras Vilas Olím-
picas, por lá, além das atividades 
esportivas, nossos profissionais 
oferecem acolhimento, inclusão 
e muito amor. Oportunidade 
excelente para a população”, afir-
mou o secretário municipal de 
Esportes, Guilherme Schleder.

As atividades que possuem 
vagas disponíveis são: iniciação 
(aulas para adaptação do alu-
no), dança, iniciação para defi-
ciente visual, capoeira infantil, 
ginástica e recreação infantil (a 
partir de 4 anos).

Para realizar a inscrição 
é necessário a apresentação 
do RG, CPF, laudo médico 
para atividades físicas (ori-
ginal), foto 3×4, telefone de 
contato, comprovante de re-
sidência, atestado médico e 
comprovante de vacinação. 
Vale ressaltar que somente os 
responsáveis poderão fazer a 
inscrição. 

Mais informações através 
do contato (21) 979410018. 

Aos interessados, informa-se 
que as matrículas são feitas de 
segunda a sexta, das 8h às 16h. 

Seop detém sete 
suspeitos de roubo 

A Secretaria de Ordem Pú-
blica (Seop) realizou, na terça-
-feira (22), duas ações distintas 
que resultaram na detenção de 
sete sujeitos envolvidos em cri-
mes de roubo e furto em dife-
rentes regiões da cidade.

No Centro do Rio, os agen-
tes detiveram em flagrante seis 
jovens — cinco deles menores 
de idade — por roubo nas ime-
diações da Praça XV. Durante 
patrulhamento de rotina, os 
agentes avistaram o grupo em 
atitude suspeita. Um dos envol-
vidos foi flagrado escondendo 
objetos atrás de um coqueiro.

Ao se aproximarem do lo-
cal, os agentes encontraram 
uma faca, dois celulares, cartei-
ras com documentos pessoais 
e cartões, além de um óculos. 
Pouco depois, duas vítimas 

foram levadas até o ponto da 
abordagem por policiais mili-
tares e reconheceram os jovens 
como autores do crime.

Os jovens foram encami-
nhados à 5ª DP, onde a prisão 
em flagrante foi ratificada. 

Todos permaneceram de-
tidos, e os cinco menores fo-
ram posteriormente conduzi-
dos à Delegacia de Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(DPCA).

No mesmo dia, em Copa-
cabana, agentes do programa 
Rio+Seguro, também vincu-
lado à Seop, prenderam um 
homem por furtar o cordão 
de um turista estadunidense. 
A equipe patrulhava a região 
quando ouviu gritos de “pega 
ladrão” e avistou um homem 
correndo em atitude suspeita.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Alimentação das escolas em 
foco na gestão de Japeri
Secretária de Educação de Japeri vistoria merenda nas escolas

Garantir uma alimentação 
saudável aos alunos da rede mu-
nicipal de ensino é uma das prio-
ridades da Prefeitura de Japeri. A 
Secretária Municipal de Educa-
ção, Caroline Ontiveros, realizou 
uma vistoria nas Escolas Munici-
pais Darcílio Ayres e Marcos Félix 
Pereira, em Nova Belém, e acom-
panhou de perto a qualidade da 
merenda oferecida aos alunos.

Ao chegar de surpresa bem 
no horário em que estavam sen-
do servidos os alimentos para os 
estudantes, a secretária pôde ava-
liar não só o momento em que as 
crianças degustaram a merenda, 
como também aspectos como o 
armazenamento dos alimentos, o 
cardápio, a higiene nas cozinhas 
e a aceitação das refeições. A ação 
faz parte do compromisso da pas-
ta em garantir uma alimentação 
nutritiva e adequada para o desen-
volvimento dos alunos.

No Ayres Darcílio, as crianças 
se alimentaram com feijão, arroz, 
frango e abóbora. Já na EMEI, 
as merendeiras prepararam um 
cardápio nutritivo com feijão, 
macarrão, carne moída e cenoura. 
Em ambas as unidades, caqui e 
banana estavam disponíveis como 
sobremesa. 

“Todas as nossas escolas estão 
com merenda. Viemos conferir 
pessoalmente como os serviços 
vêm sendo realizados e como é a 

aceitação do cardápio pelos nos-
sos estudantes. Foi muito bom  ter 
este contato com  eles e poder ver 
de perto o resultado do trabalho 
que propomos para nossa Rede”, 
disse a secretária, que conversou 
com as crianças e professores.

A alimentação escolar nas 
35 escolas do município contam 
com sete refeições diárias aos alu-
nos em período integral e cinco 
aos alunos de meio período. São 
oferecidos diariamente desjejum, 
colação, almoço, sobremesa, lan-
che, janta e fruta como sobreme-
sa. Entre os itens que compõem o 

cardápio da merenda escolar estão 
frutas variadas, carne, frango, ar-
roz, feijão, legumes, achocolatado, 
leite e pão. Hoje, por exemplo, 
foram servidos no horário do al-
moço arroz, feijão, frango ensopa-
do com batata, além de banana e 
caqui como sobremesa.

O cardápio oferecido aos 
estudantes é variado e saudável, 
elaborado por uma equipe de 
nutricionistas da própria Secreta-
ria Municipal de Educação para 
atender às necessidades nutricio-
nais da rede. A merendeira da 
Escola Municipal Darcílio Ayres, 

Maria de Lurdes, de 56 anos, serve 
diariamente os alunos da unidade, 
que conta com cerca de 416 estu-
dantes. 

Concursada pelo município, 
ela atua há 7 anos na rede muni-
cipal de ensino e se orgulha do tra-
balho que realiza. “Gosto de ver 
as crianças se alimentando bem, 
até porque muitos alunos saem 
de casa sem a primeira refeição do 
dia. E aqui nunca faltou nada . É 
café da manhã, almoço, jantar e 
sobremesa. Tudo oferecido com 
todo o amor e carinho”, contou 
Maria, com um sorriso no rosto.

PMJ

Gestora avaliou o cardápio, a higiene nas cozinhas e a aceitação das refeições

Conferência Regional de 
Saúde do Trabalhador

O Conselho Munici-
pal de Saúde de Duque de 
Caxias e Comissão Orga-
nizadora Regional, tor-
nam púbica a realização da 
Quarta Conferência Regio-
nal de Saúde do Trabalha-
dor e da Trabalhadora, que 
acontecerá nesta sexta (26), 
das 8h às 17h, no Campus 
Santa Cruz da Serra da 
UFRJ, localizada na Ro-
dovia Washington Luiz, n. 
19.593 (Km 104,5), Santa 
Cruz da Serra, Duque de 
Caxias.

A conferência reunirá 
80 delegados eleitos nas 
etapas municipais, sendo 20 
representantes de cada um 
dos quatro municípios que 
integram a área de abran-
gência do

Centro de Referência 
em Saúde do Trabalhador 

(CEREST) regional, con-
templando os municípios 
de Duque de Caxias, São 
João de Meriti, Magé e 
Queimados.

Tendo como tema prin-
cipal ‘Saúde do Trabalhador 
e da Trabalhadora como 
Direito Humano’, a confe-
rência regional vai debater 
os mesmos eixos temáticos 
abordados durante a eta-
pa municipal, realizada em 
15/03/2025, no Campus da 
UERJ-DC:

I - Política Nacional de 
Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora;

II - As novas relações de 
trabalho e a Saúde do Traba-
lhador e da Trabalhadora; e

III - Participação Popu-
lar na Saúde dos Trabalha-
dores e das Trabalhadoras 
para o Controle Social.

Hospital Municipalizado adão Pereira 

Nunes é unidade de referência no Rio
Em janeiro de 2025, o 

Hospital Adão Pereira Nunes 
completou três anos de munici-
palização. Os números expres-
sivos alcançados nesse período, 
reforçam a boa gestão munici-
pal. São mais de 500 mil aten-
dimentos, 9.094 partos, 56.618 
internações, 637.721 exames de 
imagem e 61.076 cirurgias rea-
lizadas.

Após a municipalização, o 
hospital dobrou o número de 
pessoas atendidas, saindo da 8 
mil para 16 mil pessoas ao mês. 
Essa evolução se reflete também 
no volume de cirurgias, passan-
do de 700 para o recorde histó-
rico, com mais de 2.600 ao mês.

O HMAPN é referência 
em urgência e emergência de 
média e alta complexidades, 
oferecendo especialidades e 
os serviços de clínica médica; 
ortopedia e traumatologia; 
neurocirurgia; cirurgias: geral, 
vascular, pediátrica, plástica, 

bariátrica, bucomaxilofacial e 
obstétrica, entre outras. 

Há dois anos, o hospital 
passou a compor a linha de cui-
dado de sobrepeso e obesidade, 
com mais de 2.500 atendimen-
tos e 800 cirurgias bariátricas 
realizadas até agora.

Histórias de  
superação

O Adão Pereira Nunes 
também se destaca por sua 
excelência nos atendimentos. 
Seja no reimplante de uma 
mão com atenção aos deta-
lhes, em cirurgias de recons-

trução facial após ataques 
graves, ou no atendimento 
de alta complexidade, que ga-
rantiu a recuperação de uma 
criança de apenas três anos. 
Cada caso reflete o preparo e 
a dedicação da nossa equipe. 
Com um grupo multidisci-
plinar altamente qualifica-
do e equipado com a mais 
moderna tecnologia, o Adão 
Pereira Nunes é referência 
em atender emergências de 
alta gravidade, com precisão 
e cuidado. 

Histórias de superação 
como as de Vitor, Wagner, 
Marja, Estela e Evelyn mos-
tram que aqui cada vida im-
porta e cada desafio é supera-
do com competência.

O Hospital Municipa-
lizado Adão Pereira Nunes 
está localizado na Rodovia 
Washington Luiz, km 109, no 
bairro Jardim Primavera, em 
Duque de Caxias.

Reprodução

Municipalização do Adão Pereira Nunes 
completou três anos em 2025

CORREIO DA BAIXADA

Prefeitura de Queimados 
amplia acessibilidade do site

Defesa Civil Juvenil 2025 
tem início em Mesquita

Certificado de conclusão para jovens

Novas atualizações em breve

Tradução de textos para LIBRAS

A Prefeitura de Queima-

dos segue avançando na 

inclusão digital e anun-

cia a implementação de 

diversas ferramentas de 

acessibilidade em seu site 

oficial. 
As melhorias garantem 

que cidadãos com defi-

ciência possam navegar 

com mais autonomia e 

segurança, atendendo 

aos principais requisitos 

dos níveis A e AA das Di-

retrizes de Acessibilida-

de para Conteúdo Web 

(WCAG).
Entre as principais funcio-

nalidades disponíveis es-

tão: Texto alternativo para 

imagens, Contraste ade-

quado, Ajuste de tama-

nho do texto, Legendas 

para vídeos, Navegação 

intuitiva e Mensagens de 

erro claras e objetivas.

Teve início a edição 2025 

do Defesa Civil Juvenil, 

programa que já capa-

citou mais de 1400 estu-

dantes de Mesquita para 

operarem em cenários 

desafiadores. No primeiro 
dia de curso, 45 alunos da 

rede pública de ensino do 

município se reuniram no 

auditório da Escola Mu-

nicipal Vereador Américo 

dos Santos, onde os agen-

tes da Defesa Civil ficaram 
encarregados de introdu-

zi-los a alguns conceitos 

básicos do ofício. Na oca-

sião, os estudantes tam-

bém receberam o unifor-

me oficial do projeto.
As aulas do Defesa Civil 

Juvenil continuarão acon-

tecendo nas instalações 

da escola, toda terça e 

quinta-feira, no turno da 

tarde, no decorrer de três 

meses. Nesse período, jo-

vens com idades entre 13 

e 16 anos terão a oportuni-

dade de adquirir conheci-

mentos por meio de ativi-

dades práticas e teóricas, 

envolvendo temas impor-

tantes para o cotidiano.

As aulas abordam tema 

como primeiros socorros, 

métodos de prevenção 

e combate a incêndios,  

proteção contra animais 

peçonhentos, combate 

ao bullying, entre outras 

aprendizagens ligadas 

à segurança individual e 

coletiva. A cada turma a 
ser formada do programa 

Defesa Civil Juvenil, uma 

escola diferente é esco-

lhida. Juliana Chilleli é a 
diretora da unidade que, 

desta vez, sedia o projeto. 
Para a pedagoga, a ini-

ciativa é de grande valor 

para a formação dos es-

tudantes. No final desse 
ciclo, eles receberão um 

certificado de conclusão.

Já o ícone de mãos repre-

sentando LIBRAS ativa 

a tradução automática 

para a Língua Brasilei-

ra de Sinais, garantindo 

maior inclusão para pes-

soas surdas.
Em breve, a prefeitura de 

Queimados implementa-

rá um sistema de leitura 

de textos por inteligência 

artificial, atualmente em 
fase de testes.
A modernização do site 

reafirma o compromisso 
da Prefeitura de Queima-

dos com a acessibilidade 

digital, garantindo que to-

dos os cidadãos tenham 

acesso equitativo aos ser-

viços e informações es-

senciais.

Além dessas funcionalida-

des, o site agora conta com 

suporte à comunicação al-

ternativa em LIBRAS, ga-

rantindo maior acessibili-

dade para pessoas surdas. 
Essa ferramenta traduz 

os textos para LIBRAS de 

forma automática, promo-

vendo inclusão e facilitan-

do o acesso às informações 

públicas. As ferramentas 
de acessibilidade podem 

ser facilmente acessadas 

através dos ícones locali-

zados no canto superior 

direito do site. O símbolo 
universal de acessibilidade 

permite ajustes como con-

traste, tamanho do texto e 

outras configurações para 
melhor experiência.

Divulgação

Divulgação

Site tem novas ferramentas para aumentar a inclusão

Edição 2025 do programa já começou para os alunos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 091/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de materiais (LUVA 
DE PROCEDIMENTO M NÃO ESTÉRIL NITRÍLICA, LUVA 
DE PROCEDIMENTO G NÃO ESTÉRIL NITRÍLICA, LUVA DE 
PROCEDIMENTO P, LUVA DE PROCEDIMENTO M E LUVA DE 
PROCEDIMENTO G), para atender à Coordenação de Material, 
na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/015244/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/05/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 09/05/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 092/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de materiais (FITA 
ADESIVA CREPE PARA AUTOCLAVE, MEDIDAS: 19MM X 50M E FITA 
AUTOCLAVE, MEDIDA: 19MM X 30M.), para atender à Coordenação 
de Material, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/003876/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/05/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 09/05/2025, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.
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No dia 30 de abril, a 
partir das 15h, Petrópo-
lis receberá uma palestra 
sobre Reforma Tributária 
com o professor Edmil-
son Machado. O evento 
será realizado na Casa dos 
Conselhos, no Centro, e é 
gratuito. A iniciativa con-
ta com o apoio da Prefei-
tura de Petrópolis.

Voltada a empresários 
e profissionais da conta-
bilidade, a atividade irá 
abordar as principais mu-
danças no sistema tributá-
rio brasileiro e os impactos 
esperados para o setor pro-
dutivo. A proposta é escla-
recer dúvidas e apresentar 
cenários para o novo mo-
delo de arrecadação nacio-
nal.

“O momento exige pre-
paro técnico e atualização 
constante. Estar informa-
do sobre a Reforma Tribu-
tária é essencial para que 
possamos tomar decisões 
mais conscientes e alinha-
das com a realidade fiscal 
do país”, afirmou o prefei-
to Hingo Hammes.

Durante a palestra, será 
realizada uma homenagem 
ao chefe do Executivo mu-
nicipal, com a entrega de 
Moção de Aplausos conce-
dida pelo CRCRJ e  SES-
CON/RJ, organizadores 
do evento.

De acordo com o secre-
tário de Fazenda, Fabio Ju-
nior, o apoio institucional 
da Prefeitura tem como 
objetivo ampliar o acesso 
à informação qualifica-
da. “É uma oportunidade 
para aprofundar o enten-
dimento sobre a reforma 
e fomentar o diálogo entre 
governo, setor contábil e 
empresarial”, completou.

Palestra 

gratuita sobre 

reforma 

tributária

Por Gabriel rattes

A ONG Dog’s Heaven realiza 
neste sábado, dia 26 de abril, mais 
uma edição da feira de adoção 
de cães resgatados. O evento será 
realizado no Parque Municipal 
Prefeito Paulo Rattes de Itaipava, 
em Petrópolis, das 10h às 15h. A 
feira reunirá dezenas de cães que 
foram abandonados e hoje são 
cuidados pela entidade. Ao todo, 
a ONG acolhe cerca de 300 ani-
mais, todos resgatados das ruas ou 
de situações de maus-tratos.

A feira tem como objetivo 
encontrar famílias para os cães 
e também conscientizar a po-
pulação sobre a guarda respon-
sável de animais. Mais infor-
mações podem ser obtidas no 
local do evento ou pelas redes 
sociais da ONG.

A voluntária responsável pela 
comunicação da ONG, Márcia 
Coelho Netto, destaca a impor-
tância da adoção consciente. 
“Na hora da adoção os candi-
datos têm que estar conscientes 
de sua escolha, de que precisam 
estar preparados para cuidar de 
uma vida pelo resto de sua vida. 
Preparados financeiramente e 
psicologicamente, pois adoção 
é algo muito sério que envolve 
vida, fidelidade e amor”, enfati-
zou Marcia.

Encontrou um animal 
abandonado? Saiba o 
que fazer:

Marcia ainda explica quais 
medidas podem ser tomadas ao 
encontrar um animal em estado 
de abandono. Segundo a espe-
cialista, o importante é fazer uma 
consulta com veterinário, exame 
de sangue para verificar a saúde 
do animal e conforme os resulta-
dos seguir os protocolos orienta-
dos pelo veterinário. “Mantê-lo 
em local seguro com boa hidra-

tação e alimentação protegido de 
chuva e sol excessivo. Conforme 
os resultados dos exames o ani-
mal deverá ser vermifugado e va-
cinado (a vacina polivalente deve 
ser dada em clínica veterinária e a 
raiva sempre acontecem campa-
nhas gratuitas de vacinação). En-
tão fotografar o animal e tentar 
uma adoção”, explicou.

Como ajudar a Dog’s 
Heaven?

A Dog’s Heaven é uma en-
tidade filantrópica, sem fins 
lucrativos, que há anos atua na 
causa animal em Petrópolis. No 
sábado, durante a feira, serão 
disponibilizados produtos do 
bazar pet da Dog’s Heaven, dos 
quais, todo o valor arrecadado é 
direcionado para os cuidados ne-
cessários para manter a organiza-
ção. O trabalho é mantido com a 
ajuda de doações, que podem ser 
feitas pela chave Pix no CNPJ: 
18.667.467/0001-55. Além dis-
so, você pode ser um associado da 
Dog’s, doando um valor mensal 

a partir de R$ 20,00, através do 
link: https://grifa.me/institui-
cao/dogs-heaven.

Há ainda outra maneira de 
ajudar, que é através da adoção 
de uma baia, onde geralmente 
vivem 3 animais. A contribui-
ção é de R$150 a R$300, por 
mês. Nesta baia, é colocada uma 
placa com o nome da empresa e 
o nome dos cães que ali vivem. 
A adoção da baia pode ser feita 
através do link: https://grifa.me/
campanha/adote-uma-baia.

“Hoje com cerca de 300 
animais sob seus cuidados e ne-
nhuma ajuda governamental, a 
Dog’S Heaven precisa de muita 
ajuda. Pode ser financeira através 
de doações por pix ou se inscre-
vendo para ser um associado, ou 
até mesmo adoção de uma baia. 
Ajuda braçal para banhos, cuida-
dos com higiene , carinho, brin-
cadeiras e caminhadas também 
são importantíssimas para saúde 
física dos animais assim como 
para socialização e alegria deles”, 
finalizou Marcia. 

Feira de adoção da Dog’s 
Heaven acontece neste 
sábado em itaipava

Divulgação

Feira também tem objetivo de conscientização sobre abandono

Petrópolis é a 4ª cidade do 
RJ com mais ações na saúde
Pesquisa do TJRJ apontou os 15 entes públicos mais acionados

Por redação

O Tribunal de Justiça do Es-
tado do Rio de Janeiro (TJRJ) 
divulgou um levantamento 
sobre os órgãos e entidades 
públicas mais acionados em 
processos judiciais relacionados 
ao direito à saúde ao longo de 
2024. Petrópolis ficou em 4º lu-
gar no ranking, com 576 ações 
judiciais. A pesquisa do TJRJ 
apontou os 15 entes públicos 
mais acionados em processos de 
saúde. O Governo do Estado e 
a Prefeitura do Rio de Janeiro 
reúnem aproximadamente 78% 
dos casos, com 9.714 e 3.925 
ações, respectivamente.

Em terceiro lugar, o levanta-
mento apontou Nova Friburgo, 
acionado 865 vezes. Dos cinco 
primeiros municípios com mais 
processos, três fazem parte da 
Região Serrana, sendo Teresó-
polis o 5º colocado do ranking, 
com 562 ações.

A divulgação dos dados, se-
gundo o TJRJ, tem o objetivo 
de aumentar a transparência 
sobre a judicialização da saúde 
e identificar os desafios especí-
ficos enfrentados por cada ad-
ministração pública. O presi-
dente do TJRJ, desembargador 
Ricardo Couto de Castro, di-
vulgou que “Ao entender quais 
entes são mais demandados e, 
potencialmente, quais tipos de 
serviços ou tratamentos geram 
mais litígios em cada localida-

de, é possível direcionar melhor 
as políticas públicas e buscar 
soluções administrativas que 
reduzam a necessidade de in-
tervenção judicial”.

O que diz a Prefeitura?
Em relação ao assunto, a 

Prefeitura de Petrópolis in-
formou que tem empenhado 
todos os esforços para garantir 
atendimento de saúde de qua-
lidade para a população. In-
clusive com ações para reduzir 
filas acumuladas no governo 
anterior. “Além disso, assinou 
no mês passado um convênio 
com a Câmara de Resolução 
de Litígios de Saúde (CRLS), 

da Defensoria Pública do Es-
tado do Rio de Janeiro. O ob-
jetivo do convênio é agilizar o 
atendimento de pacientes, de 
modo a evitar o ajuizamento de 
ações, buscando solução admi-
nistrativa de um acesso mais cé-
lere e resolutivo para oferta de 
medicamento, agendamento 
de procedimento cirúrgico ou 
exame médico”, disse por meio 
de nota.

Ranking dos entes 
públicos mais 
acionados em saúde 
no RJ em 2024:
 Estado do Rio de Janeiro – 
9.714 ações

 Município do Rio de Janeiro 
– 3.925 ações
 Nova Friburgo – 865 ações
 Petrópolis – 576 ações
 Teresópolis – 562 ações
 Niterói – 307 ações
 São Gonçalo – 234 ações
 Duque de Caxias – 209 
ações
 Bom Jesus do Itabapoana – 
208 ações
 Fundação Municipal de Saú-
de de Niterói – 195 ações
 Cambuci – 190 ações
 Saquarema – 162 ações
 Cabo Frio – 139 ações
 São José do Vale do Rio Pre-
to – 137 ações
 Volta Redonda – 111 ações

Arquivo/TV Correio da Manhã

A Prefeitura informou que tem empenhado esforços para melhorar a qualidade do setor

PETROPOLITANAS

Nova reunião é realizada para 
combater transporte irregular

Novos investimentos para
a Região Serrana

Municípios beneficiados

Reforço da Guarda Civil

Ação social da DPRJ

O Grupo de Trabalho de 
Combate ao Transporte 
Clandestino da Câmara 
de Petrópolis se reuniu 
na última quinta (24) pela 
segunda vez.  Criado pela 
Comissão de Transporte 
e Mobilidade da Câmara 
Municipal, foi discutido 
o avanço das ações para 
coibir as ilegalidades e 
ainda sobre convênios 
com o Detro e a Polícia 

Militar afim de ampliar a 
fiscalização. No encontro, 
estiveram o presidente 
da Comissão, vereador 
Thiago Damaceno, e e 
representantes do Detro, 
Astape (Associação dos 
Taxistas de Petrópolis), 
Setranspetro, Polícia Mi-
litar, e membros da CP-
Trans e da Secretaria de 
Serviços, Segurança e Or-
dem Pública (SSOP).

A Naturgy, distribuidora 
de gás canalizado do es-
tado do Rio de Janeiro, vai 
investir aproximadamen-
te R$ 57 milhões nos mu-
nicípios de Petrópolis, Te-
resópolis, Nova Friburgo e 
Três Rios. Esse montante 
faz parte de um plano re-
cém-anunciado, que pre-
vê um valor total de mais 
de R$ 670 milhões de in-
vestimentos no interior 
do RJ nos próximos dois 

anos. Com isso, serão ge-
rados cerca de 4 mil em-
pregos diretos e indiretos 
na região. O projeto ela-
borado para a Região Ser-
rana prevê a construção 
de 48,1 quilômetros de 
rede de polietileno com 
o objetivo de aumentar a 
segurança do sistema de 
distribuição e interligar 
malhas não conectadas, 
ampliando a rede possibi-
litando novos clientes.

Também está prevista a 
ampliação da capacida-
de da Estação de Des-
compressão de GNC (Gás 
Natural Comprimido) de 
Teresópolis, responsável 
por distribuir o gás para 
os clientes do município. 
O objetivo é atender à 
crescente demanda de 
clientes, tais como comér-

cio e indústria, sem afe-
tar os atuais. Em todo o 
estado, os recursos serão 
destinados à construção 
de novos gasodutos e in-
fraestruturas para reforçar 
e expandir o atendimento 
à demanda crescente por 
gás natural canalizado no 
interior. Ao todo, 18 muni-
cípios serão beneficiados.

A Guarda Municipal de 
Petrópolis está batendo 
ponto no entorno do Palá-
cio Quitandinha, um dos 
principais cartões postais 
da cidade. A presença 
constante dos guardas 
visa coibir a ação dos fla-
nelinhas, que tem até va-
lor fixo de cobrança para o 
estacionamento nas ruas 

locais: R$10.  E até no feria-
do de São Jorge a guarda 
marcou presença, espan-
tando os flanelinhas. O 
problema foi denunciado 
diversas vezes por guias 
de turismo e por institui-
ções, alegando que até 
mesmo intimidações aos 
turistas e motoristas, já 
foram registradas no local.  

A Defensoria Pública do 
Estado do Rio de Janeiro 
(DPRJ), em parceria com 
a Prefeitura de Petrópolis, 
realizará no próximo sába-
do (26), uma ação social 
as pessoas em situação 
de rua. Equipes da DPRJ 
fornecerão orientação ju-
rídica relacionadas aos 

seguintes temas: guarda, 
tutela e regulamenta-
ção de visitas, interdição, 
além de demandas de 
baixa complexidade de 
Direitos do Consumidor. 
A ação será realizada no 
Centro Pop, localizado na 
Rua Alberto Torres, 148, no 
centro, de 09h às 12h.

Divulgação 

Divulgação / Naturgy

Ação visa coibir transporte irregular na cidade

18 municípios serão beneficiados com a expansão

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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TERESOPOLITANAS

Principais pontos da cidade

A cidade de Teresópolis 
participou, no último sá-
bado (19), da 4ª edição do 
projeto #TônoRio, promo-
vido pela Secretaria de Es-
tado de Turismo do Rio de 
Janeiro (Setur-RJ) e pela 
TurisRio. A ação ocorreu 
no estande montado no 
Posto 4 da Praia de Co-
pacabana, na capital flu-

minense, e visa divulgar 
os atrativos turísticos das 
12 regiões do estado du-
rante a alta temporada. A 
participação estratégica 
do município demonstra 
o comprometimento da 
Secretaria Municipal de 
Turismo de Teresópolis 
com o fomento do turis-
mo na região serrana.

Durante a ativação do 
projeto, o estande de Te-
resópolis destacou os 
principais atrativos turís-
ticos do município, entre 
eles o Parque Nacional da 
Serra dos Órgãos, a Gran-
ja Comary, a tradicional 
Feira de Artesanato do 
Alto, além de roteiros gas-
tronômicos e opções de 

ecoturismo e turismo de 
aventura. Materiais pro-
mocionais, como folders e 
mapas, foram distribuídos 
ao público, enquanto re-
presentantes da Secreta-
ria Municipal de Turismo 
estiveram presentes para 
prestar esclarecimentos e 
promover um contato di-
reto com os visitantes.

Ascom/PMT

Município serrano leva suas belezas naturais e culturais

Terê destaca atrativos turísticos 
na 4ª edição do #TônoRio

CORREIO SERRANO

NEPA I

Lazer I

Mais veículos que o esperado

Lazer II

NEPA II

FERIADÂO

A Concessionária 
Rota 116 S/A di-
vulgou o balanço 
operacional do pe-
ríodo de 17 a 23 de 
abril, que compre-
endeu os feriados 
da Semana Santa, 
Tiradentes e São 
Jorge. Durante os 
seis dias, 10 aci-
dentes foram regis-
trados ao longo da Rodovia RJ-116, que cota as cidades 
de Itaboraí, Nova Friburgo e Macuco, resultando em 
três vítimas. Nenhum dos acidentes teve desfecho fatal. 
A maioria das ocorrências foi registrada nos dias 20 e 21.

O Núcleo de Estudos e 
Pesquisas sobre Autismo 
(NEPA), da Universida-
de Federal Fluminense 
(UFF), prepara o 6º Simpó-
sio sobre Autismo da UFF 
(6º SAUFF). O evento ocor-
re – pela primeira vez em 
Nova Friburgo - nos dias 
25 e 26 de abril.

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, por meio da Secre-
taria de Esportes e Lazer, 
promove no próximo dia 
27, das 9h às 13h, mais uma 
edição do Domingo de La-
zer e Cidadania. O evento 
gratuito e aberto a toda 
a população acontece na 
Avenida Alberto Braune. 

Segundo a concessioná-
ria, eram esperados en-
tre os feriados da Sema-
na Santa e de São Jorge, 
cerca de 170 mil veículos 
trafegando na RJ-116, con-
tudo, após o feriado pro-
longado, passaram pela 
rodovia, durante o perío-

do, mais de 210 mil veícu-
los. Os principais pontos 
de movimento, foram re-
gistrados nos acessos às 
cidades turísticas como 
Nova Friburgo, por exem-
plo, que também apre-
sentou bons índices na 
ocupação hoteleira.

Com uma programação 
voltada ao entretenimento, 
bem-estar e serviços à co-
munidade, a iniciativa con-
tará com uma série de ativi-
dades para todas as idades. 
Entre as atrações estão 
aulas de dança, oficinas de 
defesa pessoal, saúde bu-
cal, xadrez e futebol.

O encontro - realizado em 
parceria com o Instituto 
de Saúde de Nova Fribur-
go (ISNF) e a Associação 
Caminho Azul - debate 
atualizações clínicas e su-
porte escolar por meio de 
diversas atividades, como 
palestras, conferências, 
entre outras atividades.

Divulgação/Rota 116

Rodovia corta cidade de NF

Teresópolis celebra o Dia 
Nacional do Choro com show
Evento exalta um dos gêneros mais autênticos da música brasileira

Na noite da última quarta-
-feira (23), a Casa de Cultura 
Adolpho Bloch foi tomada por 
aplausos, sorrisos e muita emo-
ção durante a apresentação do 
grupo “Amigos do Choro”. Em 
comemoração ao Dia Nacional 
do Choro, o espetáculo reuniu 
clássicos do gênero e home-
nagens a grandes mestres da 
música brasileira, encantando 
o público com uma verdadeira 
celebração da cultura nacional.

Formado por cinco músicos 
talentosos — João Gaborges 
(cavaquinho e bandolim), Mar-
cos Dantas (violão), Miguel 
Beserra (pandeiro), Rubens 
Tavares (violão de 7 cordas) e 
Vinicius Gusmão (flauta trans-
versa) — o grupo apresentou 
obras de mestres como Pixin-
guinha, Chiquinha Gonzaga e 
Hermeto Pascoal. O repertório 
passeou pelas raízes do Choro, 
encantando o público com vir-
tuosismo, improviso e emoção.

Uma joia da música 
brasileira

Originado nas camadas po-
pulares do Rio de Janeiro no fim 
do século XIX, o Choro — ou 
chorinho, como é carinhosa-
mente chamado — é conside-
rado a primeira música urbana 
tipicamente brasileira. Sua sono-
ridade única nasce da fusão entre 
ritmos africanos como o lundu 
e elementos da música europeia, 
como a polca, a valsa e o maxixe.

Ao longo das décadas, o gê-
nero foi ganhando forma e sofis-
ticação nas mãos de músicos bri-
lhantes como Ernesto Nazareth, 
Joaquim Callado, Anacleto de 
Medeiros e, claro, Pixinguinha, 
verdadeiro patrono do estilo. 
Sua flauta e seu saxofone marca-
ram uma era, abrindo caminhos 
para que o Choro se tornasse 

uma das expressões mais ricas da 
cultura nacional.

Mais que um estilo musical, o 
Choro é uma linguagem — mar-
cada pela liberdade criativa, pelas 
frases ornamentadas e pela troca 
entre os instrumentistas. É uma 
conversa entre melodias e har-
monias que exige técnica, mas 
também alma.

Reconhecimento e 
preservação

Em fevereiro de 2024, o 
Choro foi oficialmente reco-
nhecido como Patrimônio 
Cultural do Brasil pelo Institu-
to do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan). O 
reconhecimento destaca a im-
portância do gênero como ex-
pressão artística e social, presen-
te em todas as regiões do país.

Com o título de patrimô-
nio, o gênero passa a contar com 
ações voltadas à sua salvaguarda: 
políticas públicas, editais, rodas 
de choro em espaços abertos e 
a inclusão do gênero em pro-

gramas educativos. Para músi-
cos, estudiosos e apaixonados, a 
conquista representa um passo 
fundamental para garantir que o 
Choro continue vivo e pulsante 
nas novas gerações.

O legado de 
Pixinguinha

A escolha do dia 23 de abril 
para celebrar o Choro se deve, 
originalmente, ao suposto aniver-
sário de Pixinguinha. Embora do-
cumentos mais recentes indiquem 
que o mestre tenha nascido em 4 
de maio de 1897, a data oficial — 
instituída por lei em 2000 — per-
manece inalterada. Foi proposta 
por alunos da Escola de Choro 
Raphael Rabello e pelo bandoli-
nista Hamilton de Holanda.

Autor de composições me-
moráveis como ‘Lamentos’ e 
‘Carinhoso’, Pixinguinha foi 
criticado por alguns de seus 
contemporâneos por introduzir 
elementos do jazz às suas obras 
— mas hoje é reconhecido por 
sua inovação e genialidade.

Viva o Choro!
Para o Secretário de Cul-

tura, Wanderley Peres, a noite 
em Teresópolis reafirmou a vi-
talidade do gênero: “O Choro 
segue mais vivo do que nunca. 
E é nas mãos de grupos como o 
‘Amigos do Choro’ que essa tra-
dição se mantém em movimen-
to, dialogando com o passado 
e encantando o presente. Uma 
verdadeira aula de história e mu-
sicalidade, traduzida em acordes 
que falam direto ao coração”.

A noite especial em celebra-
ção ao Dia Nacional do Choro 
também foi destacada pelo sub-
secretário de Cultura, Arnaldo 
Almeida: “A comemoração do 
Dia Nacional do Choro foi uma 
noite especial! Com o teatro da 
Casa de Cultura lotado, fomos 
brindados com um show de ra-
ríssima qualidade! Agradecemos 
aos músicos do grupo ‘Amigos 
do Choro’ que nos proporciona-
ram uma viagem pelos grandes 
clássicos e também pelos novos 
compositores do gênero”.

Ascom/PMT

Apresentação do grupo “Amigos do Choro” lota auditório e exalta a tradição 

A cidade de Paty do Alferes 
foi um dos 107 municípios do 
país, a receber o Selo Diamante 
do Sebrae, após receber a nota 
máxima na Sala do Empreen-
dedor. Segundo a instituição, 
foram 2.500 inscritos e 107 
premiados com a certificação 
mais alta.

O que são?
As Salas do Empreende-

dor são locais de atendimento 
das prefeituras que facilitam 
os processos de abertura de 
empresas, regularização e bai-
xa; bem como possibilitam o 
acesso a serviços exclusivos aos 
Microempreendedores Indivi-
duais (MEI).

Até o ano passado, recebiam 
o selo as salas que atingissem 
até 99,5 pontos. Entre os requi-
sitos avaliados estão prontidão 
do atendimento, a qualidade do 

ambiente, a presença digital, a 
articulação junto ao município 
para fomento ao empreendedo-
rismo e a qualidade do conteú-
do entregue ao público. O pre-
sidente do Sebrae, Décio Lima, 
agradeceu o empenho das Salas 

do Empreendedor durante o ci-
clo de 2024.

A iniciativa
Lançado em 2022, o Selo é 

uma metodologia de avaliação 
para reconhecer a qualidade 

dos atendimentos e serviços 
prestados pelas Salas do Em-
preendedor e outros parceiros. 
São aplicados critérios qualita-
tivos e quantitativos, incluindo 
cliente oculto, que gera pontua-
ções com o objetivo de atribuir 
categorias de qualidade Bronze, 
Prata e Ouro, além do Diaman-
te, sendo a melhor avaliação.

Para o gerente de Relacio-
namento, Enio Pinto, a pro-
ximidade faz a diferença no 
atendimento das Salas do Em-
preendedor. “Na hora da ver-
dade, a gente quer o olho no 
olho com o consultor, mas isso 
ficaria inviável com uma rede 
própria. Então, a gente lança 
mão dessa parceria de primeira 
hora maravilhosa com as salas 
do empreendedor e com o par-
ceiro Sebrae”, ressalta. As ins-
crições para o Ciclo 2025 estão 
abertas no Portal Sebrae.

Paty recebe selo Diamante do Sebrae
Divulgação/Sebrae

Paty está entre as 107 cidades com melhor avaliação

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA

FUNDAÇÃO TEATRO MUNICIPAL DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

A Comissão de Pregão torna público que será realizada a licitação 

na modalidade Pregão Eletrônica abaixo:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2025
Dia: 13/05/2025 - Hora: 10h00

TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL POR LOTE

OBJETO DA LICITAÇÃO: Locação de Veiculo (tipo Van)

PROCESSO: SEI-180005/000157/2025

Obs.: O Edital encontra-se disponível, nos endereços eletrônicos 

www.theatromunicipal.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br, e na Sala 

da Comissão de Pregão, localizada na Avenida Almirante Barroso, 

14/16, 5º andar - Centro, Rio de Janeiro - RJ, mediante a permuta por 

01 (uma) resma de papel reprográfico, formato A4, 75g/m2, medindo 

210 mm x 297 mm e da apresentação do carimbo contendo o CNPJ 
da empresa.

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

O DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE 
JANEIRO - DETRAN/RJ, em atendimento ao art. 20, § 6º, do Decreto 
Estadual nº 46.642/2019, que dispõe sobre a fase preparatória de 
contratações, informa que consta em fase de pesquisa de mercado o 
seguinte processo: 

SEI E-16/060/2081/2019 - Prestação de serviços de locação de 
veículos automotores, sem motorista, sem combustível e com 
franquia de quilometragem livre, a fim de auxiliar nos trabalhos 
de deslocamento de servidores, materiais e equipamentos do 
DETRAN/RJ (Van de passageiros e Van de carga).

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar quaisquer 
dúvidas, favor entrar em contato através do e-mail dsup@detran.
rj.gov.br e/ou divsuprimentos@gmail.com.
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Professores de BM fazem ato e 
pedem audiência com Furlani
Manifestantes mantém greve e se reúnem  em frente à prefeitura

Por ana luiza Rossi

Centenas de professores de 
Barra Mansa se reuniram na ma-
nhã desta quinta-feira (24) para 
um ato em frente a prefeitura, no 
Centro, para reforçar a cobrança 
sobre projetos e a Nova Reforma 
da Previdência, que foram vota-
dos, na última semana, pela Câ-
mara Municipal. A votação foi o 
estopim para o início da greve. 
Desde quarta-feira (16), a rede 
municipal está em greve por 
tempo indeterminado.

O ato aconteceu com di-
reito a cartazes e faixas que 
direcionavam mensagens ao 
prefeito Luiz Furlani, com pe-
didos de melhoria no salário, 
cumprimento do piso e outras 
demandas. Segundo o diretor 
do núcleo Barra Mansa do Sepe 
(Sindicato Estadual dos Pro-
fissionais da Educação), Betto 
Almeida, desde janeiro diversos 
ofícios foram enviados pedindo 
pela regularização salarial.

- Funcionários estão com 
salários congelados há 3 anos. 
O salário mínimo está abaixo 
do mínimo nacional e o Piso do 
Magistério também não é cum-
prido - afirmou Betto.

Apesar de solicitado, o pre-
feito não compareceu ao ato. 
Segundo Betto, as tratativas 
ficaram com o Secretário de 
Governo, José Luiz Vaneli, co-
nhecido como Leiteiro, que 
recebeu um grupo de 10 pes-
soas, entre a direção do Sepe, e 
mostrou empenho em agendar 
uma audiência com o prefeito. 
“Estamos abertos para uma reu-
nião com o chefe do Executivo 
na busca do melhor para todos 
e, principalmente, pelas nossas 
crianças que estão sem aulas”.

Pautas e votação  
na Câmara

As solicitações dos profis-
sionais de Educação à prefeitu-
ra incluem o reajuste  dos salá-
rios que, segundo a categoria, 

beira a R$ 1.320,00; o cumpri-
mento do Piso do Magistério; 
melhores condições de traba-
lho, com  melhorias na ventila-
ção das salas de aula e materiais 
pedagógicos; chamamento dos 
concursados; reabertura da Sala 
de Atendimento Educacional 
Complementar (Saec) que con-
tava com agentes de apoio para 
alunos de inclusão.

Outra pauta discutida é a 
Reforma da Previdência. Uma 
emenda à Lei Orgânica do Mu-
nicípio foi aprovada em primeira 
discussão na Câmara Municipal 
para adequar a legislação previ-
denciária, com novos parâmetros 
para concessão de aposentadoria 
e pensões, além de uma revisão 
das alíquotas de contribuição 
previdenciária patronal. A men-
sagem foi aprovada no mesmo 
dia do início da greve.

Prefeitura rebate
Mesmo com abordagem 

mais pacífica de Leiteiro, em 

nota, a prefeitura de Barra 
Mansa esclareceu que o con-
texto da convocação da greve é 
ilegal, além de tratar a redução 
de salário e aumento da carga 
horário como inverdades.

A lei que foi aprovada, 
segundo a nota, autoriza au-
mentar a carga horária de pro-
fessores de anos iniciais, com 
salários e benefícios propor-
cionalmente pagos, segundo a 
prefeitura.

- O professor da rede hoje 
recebe no mínimo R$ 3.572,00 
bruto para 20 horas semanais 
por matrícula, sendo esse assun-
to objeto de discussão judicial 
atualmente. Nesse valor inclui-
-se a regência que, em nenhum 
momento foi discutida sua alte-
ração para retirar dos vencimen-
tos como vem sendo propagada 
de forma leviana - afirma. 

A Procuradoria Geral do 
Município foi acionada para 
tratar dos aspectos legais da 
greve, ainda segundo a nota.

Reprodução/Redes sociais

Desde quarta (16), profissionais de educação estão em greve por tempo indeterminado

Fundação investe R$ 1 milhão para 
revitalizar escola pública em Valença

Após mais de três meses de 
obras, a Fundação Educacional 
Dom André Arcoverde (FAA) 
concluiu ampla reforma no 
CIEP, que fica ao lado do cam-
pus-sede do Centro Universitá-
rio de Valença (UNIFAA), por 
meio do Programa Idealize – 
Um Pacto Pela Educação Públi-
ca de Qualidade. O investimen-
to do projeto foi superior a R$ 
1 milhão, totalmente custeado 
pela Fundação Educacional 
Dom André Arcoverde.

A cerimônia que vai mar-
car a entrega oficial das obras 
acontecerá na próxima segun-
da-feira (28), às 9h30, com pre-
sença de autoridades e plantio 
simbólico de mudas no pomar 
da escola, que também será re-
vitalizado.  

As condições da escola já 
vinham sendo alvo de reclama-
ções de estudantes há alguns 
anos. Os principais pontos ci-
tados eram paredes rabiscadas, 
descascando ou mofadas, além 
de goteiras que causavam in-
conveniências em dias chuvo-
sos. “Quando caía chuva, lá na 
sala de aula ficava com muita 
goteira. Um dia até caiu na mi-
nha prova. A tia teve que trocar. 
Ainda bem que era a primeira 
resposta”, conta um dos alunos 
do CIEP.

A intervenção incluiu pin-
turas interna e externa, recu-
perações elétrica, hidráulica e 
sanitária, substituição de vidros 
quebrados, manutenção de te-
lhados, além de limpeza e re-
vitalização completa das áreas 

comuns. Também foram reali-
zadas melhorias no pátio e nas 
salas de aula para oferecer um 
ambiente mais seguro e propí-
cio à aprendizagem.

- A revitalização do CIEP 
faz parte das ações do Progra-
ma Idealize – Um Pacto Pela 
Educação Pública de Qualida-
de, criado pela FAA como mar-
co de seus 60 anos de história. 
O objetivo do Idealize é trans-
formar a realidade da educação 
pública da região por meio de 
parcerias, investimentos e ações 
concretas. Reformar o CIEP, 
uma escola pública vizinha ao 
campus-sede do UNIFAA, foi 
uma forma de retribuir à comu-
nidade, fortalecer os laços com 
a educação básica e promover 
um ambiente mais digno e ins-
pirador para crianças, professo-
res e famílias - explica o Diretor 

Executivo da FAA, José Rogé-
rio Neto.

Concluídas as obras, a pro-
posta é que a proximidade com 
o colégio fique ainda maior. 
“A FAA pretende manter esse 
vínculo com o CIEP de forma 
contínua. Além da revitaliza-
ção estrutural, a instituição está 
implementando ações perenes 
de apoio pedagógico, como 
projetos de formação para pro-
fessores, ações de saúde e bem-
-estar, e atividades culturais. A 
presença de um colaborador da 
FAA que atuará regularmen-
te no apoio à manutenção da 
escola também simboliza esse 
compromisso de longo prazo”, 
antecipa José Rogério Neto.

As ações de reforma no 
CIEP Professor Luciano Go-
mes Ribeiro incluem: pintura 
interna e externa do CIEP, do 

prédio da biblioteca, da quadra 
e dos muros; revisão de todas 
as luminárias, com substituição 
de lâmpadas queimadas e insta-
lação de novas luminárias onde 
estavam faltando; revisão geral 
no telhado, com substituição 
de telhas e cumieiras danifica-
das, reparo geral e impermeabi-
lização nas calhas de concreto, 
e impermeabilização das calhas 
e de área descoberta; varanda 
(área da biblioteca) - fabricação 
e montagem de estrutura me-
tálica, cobertura com telha ter-
moacústica e pintura; sala mul-
tidisciplinar - fornecimento e 
instalação de dois aparelhos de 
ar-condicionado e adaptações 
necessárias, como instalação de 
barra de apoio e espelhos para 
aulas de ballet; melhoria do 
alambrado e instalação de por-
tões para veículos e pedestres.

Divulgação

Espaço recebeu uma série de reformas estruturais

CORREIO DO VALE

Barra Mansa sedia encontro 
de carros antigos

Miguel Pereira lidera ranking 
estadual de ocupação hoteleira

Planejamento

Turismo de natureza

Iniciativa cultural

Programação e atrações

Barra Mansa será palco de 

um evento voltado para 

os apaixonados por auto-

mobilismo e cultura retrô 

nesta sexta (24) e sábado 

(25): o Encontro de Carros 

Antigos Amigos da Barra 

de Direção. A exposição 

de carros antigos acon-

tecerá na Avenida Roose-

velt Brasil, no Centro da 

cidade, reunindo rarida-

des sobre quatro rodas, 

música, gastronomia e 

sorteios de brindes. A en-

trada é gratuita, e a pro-

gramação é voltada para 

toda a família. Realizado 

pela ACIAP-BM (Associa-

ção Comercial, Industrial, 

Agropastoril e Prestado-

ra de Serviços de Barra 

Mansa) em parceria com 

o Grupo Amigos da Barra 

de Direção, com o apoio 

da prefeitura.

De acordo com levan-

tamentos regulares da 

Associação Brasileira da 

Indústria de Hotéis do 

Rio de Janeiro (ABIH-RJ), 

Miguel Pereira tem ocu-

pado, de forma consecu-

tiva, a primeira colocação 

em taxa de ocupação ho-

teleira em todo o estado 

há mais de dois anos, es-

pecialmente em períodos 

de feriados prolongados 

e temporadas turísticas. 

A divulgação da ABIH-RJ, 

referente aos feriados da 

Páscoa, Tiradentes e São 

Jorge, confirma mais uma 
vez a vocação turística 

da cidade: Miguel Pereira 

atingiu a marca de 95,10% 

de ocupação hoteleira.

A gestão municipal atri-

bui esses resultados a 

uma política pública in-

tegrada, que não se limi-

ta apenas à promoção do 

turismo. “Essa performan-

ce é fruto de um traba-

lho incansável, contínuo 

e planejado do governo 

municipal, que investe 

de forma estratégica não 

apenas na divulgação do 

destino, mas também em 

infraestrutura”, destacou 

o prefeito da cidade, Pe-

dro Paulo Quinzinho. 

Aliás, segundo a prefei-

tura, o caso de Miguel 

Pereira tem chamado a 

atenção de gestores pú-

blicos de outras cidades 

e especialistas em turis-

mo, que veem no muni-

cípio um modelo de de-

senvolvimento regional 

sustentável. A valorização 

do turismo de natureza, 

o fortalecimento da rede 

hoteleira local e a orga-

nização de eventos é um 

dos pilares movimentam 

a economia da cidade.

Para o diretor da ACIA-

P-BM, Roberto Souza, 

um dos idealizadores 

do evento, é mais que 

uma apenas uma mostra 

de carros. “A cada edi-

ção vemos um número 

maior de participantes 

e visitantes, e esse ano 

a expectativa é repetir o 

sucesso do ano passado”, 

disse. Já o presidente da 

ACIAP-BM, Matheus Gat-

tás, destaca o caráter 

social e econômico do 

evento. “Além de movi-

mentar a economia local, 

especialmente o setor 

gastronômico e o comér-

cio no entorno, reforça a 

importância de iniciati-

vas culturais”, afirmou. 

Com o objetivo de divul-

gar o antigomobilismo, 

promover a integração 

entre os colecionadores 

e oferecer um espaço de 

lazer para o público, o en-

contro vem se tornando 

uma tradição no calen-

dário cultural da cidade. 

A programação começa 

na quinta-feira, dia 25, das 

16h às 22h, com a abertura 

da exposição dos veículos 

antigos, apresentações 

musicais e uma variedade 

de opções gastronômicas 

com os food trucks. Já 

na sexta-feira, dia 26, as 

atividades iniciam às 8h 

e seguem até às 14h, ga-

rantindo um dia de muita 

diversão.

Divulgação/Aciap-BM

Divulgação/PMMP

Evento gratuito acontece nesta sexta (24) e sábado (25)

Tradicional pórtico da cidade de Miguel Pereira

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



Sexta-feira, 25 a domingo, 27 de Abril de 2025 15Região do Vale

CORREIO VALE PARAÍBA

Valença recebe Batalha do 
Coreto neste sábado

Volta Redonda promove 
Concerto de Páscoa

Significado da data

Homenagem prestada pelos jovens

Bandas Punk em Volta Redonda

Baile da Fluxo em VR

Valença irá receber neste 
sábado (26), a Batalha do 
Coreto, o evento irá contar 
com a presença de diver-
sos MCs da região, como 
LD MC, REMF, Kaiow MC, 
Joicinha 021, Balão MC e 
Hidden. O evento será rea-
lizado na Rota do Petisco, 
na rua dos Mineiros, nú-
mero 16, no Centro de Va-
lença, a partir das 17h30. 
Anteriormente, a Batalha 

do Coreto seria realizada 
no Mirante do Barroso, 
porém teve seu local alte-
rado. A batalha irá contar 
com premiações para o 
vencedor, sendo elas uma 
camisa de sua escolha na 
loja PH Style e a produção 
de um som no Estúdio 
Mafia Hits. Mais informa-
ções estarão disponíveis 
no Instagram do evento 
@batalha.coreto.

O projeto Volta Redonda 
Cidade da Música fará o 
Concerto de Páscoa nesta 
sexta-feira, (25), no Teatro 
Maestro Franklin de Car-
valho Jr., no bairro Laranjal. 
O espetáculo gratuito está 
marcado para 19h e vai reu-
nir a Orquestra de Cordas e 
o Coro Infantojuvenil, com 
regência da maestra Sa-

rah Higino. A apresentação 
começa com a Orquestra 
de Cordas, que fará quatro 
números com repertório 
composto por obras de 
Wolfgang Amadeus Mo-
zart, Pietro Mascagni, An-
tonin Dvorak e Carl Nielsen 
e a participação do músico 
Pedro Henrique Moraes 
Caetano, na viola.

Em seguida, a orquestra 
se une ao Coro Infantoju-
venil para executar obras 
de Jerry Esteves, Cesar 
Frank, Brendam Graham, 
Rolf Lovland, Johann Se-
bastian Bach e Georg 
Friedrich Handel e outros. 

A regente do concerto, Sa-
rah Higino, lembrou que a 
Páscoa é uma das celebra-
ções mais significativas 
do calendário cristão: “Ela 
representa renovação, es-
perança e um convite à 
transformação interior”

Sarah acrescentou: “É com 
este espírito que os jovens 
prestam sua homena-
gem por meio da música, 
oferecendo um concerto 
com obras que remetem 
à beleza desta celebração. 

A apresentação contará 
com um programa mu-
sical característico para a 
época, cujas obras elevam 
o espírito e traduzem, em 
som, o significado da Pás-
coa”, afirmou a maestra.

O estúdio de gravação e 
casa de shows Antena-
du de Volta Redonda irá 
receber na próxima se-
mana as apresentações 
de duas bandas Punk 
para os fãs do gênero. Os 
shows serão realizados no 
dia 2 de maio e irá contar 
com a presença da banda 
de Pós-Punk sul flumi-

nense Neon Dharmas e a 
banda Água, de Peruíbe, 
São Paulo. O evento terá 
início a partir das 18h. Os 
ingressos antecipados es-
tão custando R$ 15 e R$ 
25 no local do evento. O 
Antenadu se encontra na 
Rua São Gabriel, número 
155, no bairro Niterói, em 
Volta Redonda.

A Cidade Campo de Volta 
Redonda irá receber na 
próxima quarta-feira (30) 
o Baile da Fluxo, organi-
zado pela Fluxo Entrete-
nimento. O baile funk irá 
contar com diversos su-
cessos do Funk dos anos 
2000 e hits atuais do gê-
nero. A atração do evento 
será a presença do DJ Ra-

memes. A classificação in-
dicativa do evento é para 
maiores de 18 anos e terá 
início a partir das 22h30 
às 6h da manhã. Os in-
gressos estão disponíveis 
para venda através do link 
sympla.com.br/evento/
baile-da-fluxo-com-dj-ra-
memes-30-04-cidade-
-campo/2925242.

Redes Sociais

Divulgação/PMVR

Evento é considerado um dos maiores do RJ

Apresentação será no Teatro Maestro Franklin

Ex-The Voice Kids Karen Silva 
morre em Volta Redonda-RJ
Cantora estava internada há seis dias após um AVC hemorrágico

A cantora voltarredonden-
se Karen Silva morreu nesta 
quinta-feira (24) após ser víti-
ma de um AVC hemorrágico. 
A artista, que tinha 17 anos, 
esteve internada durante seis 
dias no Hospital São João Ba-
tista, em Volta Redonda, não 
resistindo ao acidente cardio-
vascular. 

A cantora ganhou noto-
riedade nacional ao participar 
do programa The Voice Kids, 
exibido pela Rede Globo, em 
2020. Na edição, Karen tinha 
12 anos de idade e chegou até 
a semifinal da competição, 
sendo orientada pelo jurado 
Carlinhos Brown – que mani-
festou seu luto pela morte da 
cantora ainda na manhã desta 
quinta-feira.

A notícia de seu falecimen-
to repercutiu entre os mora-
dores de Volta Redonda, além 
de amigos, familiares e pessoas 
próximas da cantora. Durante 
toda a quinta-feira, notas de 
pesar foram divulgadas pela as-
sessoria da cantora, pela equipe 
do Live Music Produções, que 
realizou trabalhos com Karen, 
e por figuras públicas como o 
vereador Renan Cury. 

Trajetória
Após a projeção de sua 

participação no reality, Karen 
foi abraçada pelo público da 
região Sul Fluminense e, espe-
cialmente, de Volta Redonda, 
realizando uma série de apre-
sentações em estabelecimentos 
locais. Em 2021, Karen lançou 
seu primeiro trabalho autoral: 
a música ‘Vacilei’, que apostava 
no gênero R&B pop e foi com-
posta pela própria Karen, junto 

ao produtor Gabriel Testa. Seu 
primeiro EP, ‘Estações’, foi lan-
çado em 2024

Sua obra tinha inspiração 
nos grandes atos pop, R&B e 
samba clássicos e contempo-
râneos. Algumas das influên-
cias citadas pela cantora ao 
longo de sua carreira foram 
Beyoncé, IZA – que, inclusi-
ve, foi homenageada por Ka-
ren em duas apresentações no 
The Voice Kids -, Dona Ivone 
Lara e Beth Carvalho. “São 
mulheres que me inspiram, 
porque trazem a imagem de 
mulheres empoderadas e que 
fazem músicas maravilhosas”, 
justificou a cantora, que tam-
bém reforçou o tema da for-
ça feminina em suas canções 
e performances durante sua 
carreira.

Na busca pelo amadure-
cimento artístico, Karen se 

dedicava em aulas de canto 
e instrumentos, sessões com 
fonoaudiólogo e ensaios de 
dança.

A artista somava mais de 93 
mil seguidores no Instagram 
e lançou seu último single, 
‘Gata Vira-Lata’, em outubro de 
2024. Karen também era dona 
de uma marca autoral de cami-
setas, ‘Seasons’, que era dedica-
da a estampas de artistas musi-
cais e figuras da cultura popular 
mundial.

Confira a nota de pesar 
da assessoria da cantora

“É com profunda tristeza 
que comunicamos o falecimen-
to da jovem cantora Karen Sil-
va, aos 17 anos, ocorrido após 
dias de internação no Hospital 
São João Batista, em Volta Re-
donda, em decorrência de um 
AVC hemorrágico.

Karen encantou o Brasil 
com sua voz potente e presen-
ça marcante ainda na infância, 
quando participou do The Voi-
ce Kids em 2020. Desde então, 
seguiu trilhando uma trajetória 
luminosa, unindo talento, ca-
risma e representatividade em 
cada passo.

Mais do que uma artista 
promissora, Karen foi um sím-
bolo de empoderamento, espe-
cialmente para meninas negras 
que encontraram nela inspi-
ração e força para sonhar. Sua 
música, sua mensagem e sua 
alegria deixam marcas profun-
das em todos que a conheceram 
e acompanharam sua jornada.

Neste momento de imen-
sa dor, nos solidarizamos com 
seus pais, Manoella e Fernan-
do, com amigos, familiares e 
fãs. Que a lembrança de sua luz 
continue a nos guiar”.

Reprodução - Instagram

Karen foi semifinalista do The Voice Kids 2020, no time de Carlinhos Brown

O Centro Universitário 
de Volta Redonda (UniFOA) 
presta o serviço  do “Projeto 
de Ensino: Plantão Imposto 
de Renda”, que oferece  aten-
dimento gratuito para preen-
chimento da declaração do 
Imposto de Renda de Pessoa 
Física (IRPF),  voltado a con-
tribuintes que receberam até 
R$ 40.000 em rendimentos no 
último ano. A iniciativa é  vin-
culada ao Escritório da Cida-
dania, gerenciado atualmente 
pela Escola de Gestão e Negó-
cios em parceria com o Núcleo 
de Práticas Contábeis.

O plantão acontece às quar-
tas-feiras, das 15h30 às 17h, 
no campus Olezio Galotti, em 
Três Poços, e conta com a parti-
cipação de estudantes do curso 
e professores orientadores.

Para ser atendido, o con-
tribuinte deve apresentar os 
seguintes documentos: CPF e 
RG; certidão de nascimento; tí-
tulo de eleitor; dados bancários 

para restituição; comprovan-
tes de rendimentos de 2024; 
cópia da última declaração de 
IR;  CPF dos dependentes; e 
recibo da declaração do ano 
anterior.

Entendendo o  
Imposto de Renda

Muitas pessoas acreditam 
que declarar o Imposto de Ren-
da significa automaticamente 
pagar o tributo, mas nem sem-

pre isso ocorre. A declaração é, 
na verdade, um informe deta-
lhado dos rendimentos recebi-
dos ao longo do ano, como sa-
lários, aluguéis, investimentos e 
aposentadorias. Mesmo quem 
não precisa pagar nada deve de-
clarar, pois o documento per-
mite ao governo acompanhar 
a movimentação financeira e 
a evolução do patrimônio do 
contribuinte.

Em alguns casos, o contri-
buinte pode ter valores retidos 
pela Receita Federal ao longo 
do ano, e ao fazer a declaração 
corretamente, pode ter direito 
à restituição, ou seja, receber 
parte desse valor de volta.

O Imposto de Renda é um 
tributo federal obrigatório. Os 
valores arrecadados são utiliza-
dos pelo governo para custear 
despesas e investimentos da 
máquina pública. Não realizar 
a declaração no prazo pode ge-
rar multas e sanções legais ao 
contribuinte.

UniFoa oferece orientação para 
declaração do imposto de Renda

Divulgação

O plantão acontece no campus Olezio Galotti, em Três Poços

O Hospital Dr. Nelson dos 
Santos Gonçalves (HNSG), 
antigo Cais Aterrado, em Volta 
Redonda, está ampliando os es-
paços de atendimento no pron-
to-socorro. A unidade da rede 
municipal de saúde readequou 
a sala vermelha – local de assis-
tência temporária e qualificada 
para estabilização de pacientes 
críticos/graves –; além do novo 
espaço de atendimento às emer-
gências psiquiátricas e expan-
são da sala verde – destinada a 
pacientes com menor gravidade 

em observação clínica.
- As medidas foram toma-

das para aperfeiçoar o atendi-
mento aos pacientes do SUS 
(Sistema Único de Saúde). O 
hospital atende uma média de 
sete mil pacientes por mês, a 
taxa de ocupação gira em tor-
no de 80%. Além disso, somos 
recordistas em atendimento a 
pacientes graves trazidos pela 
equipe do Samu - explicou o di-
retor-médico do HNSG, Rod-
ney Gomes.

O hospital é o único da rede 

pública de Volta Redonda que 
oferece leitos psiquiátricos de 
emergência. A sala de estabi-
lização psiquiátrica está sendo 
ampliada, a previsão de entrega 
é na primeira semana de maio.

- Esta ala acolhe pacientes 
em situações de crise, geral-
mente eles chegam por meio 
do Samu ou pelo Corpo de 
Bombeiros. O objetivo é esta-
bilizar o quadro desse paciente 
em sofrimento mental para que 
ele possa ser encaminhado para 
cuidados contínuos na Rede 

de Atenção Psicossocial - disse 
Rodney.

O diretor-médico ainda 
acrescentou que, dentro dos in-
vestimentos no pronto socorro 
do HNSG, a sala verde será ex-
pandida. “Isso possibilita uma 
assistência mais segura, qualifi-
cada, com atenção especializada 
através de equipe multiprofis-
sional formada por médicos, en-
fermeiros, técnicos de enferma-
gem, fisioterapeutas, psicólogos, 
nutricionistas, assistentes sociais 
e dentistas”, finalizou.

Hospital amplia espaço do pronto-socorro

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Acionistas irão defi nir 
mudanças na Eletrobras

Governo desobriga investimento em Angra 3 e amplia participação na empresa

Nicola Pamplona - Folhapress

E
m assembleia de 
acionistas marca-
da para o próximo 
dia 29, a Eletro-
bras discutirá as 

maiores mudanças em seu con-
selho de administração desde 
que a companhia foi privatiza-
da em 2021.

No encontro, os acionistas 
votarão o acordo que garante 
maior participação do governo 
na administração da companhia 
e decidirão os representantes de 
acionistas privados, no primeiro 
pleito com disputa de candida-
tos desde a privatização.

A eleição vem gerando 
uma disputa nos bastidores, 
que levou a Eletrobras a pu-
blicar duas cartas em uma 
semana pedindo que os acio-
nistas votem na chapa reco-
mendada pela empresa e não 
em candidatos concorrentes.

Maior companhia de ener-
gia do país, a Eletrobras forma-
lizou em março um acordo com 
o governo Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) para encerrar ação 
judicial que tentava reverter a 
perda de infl uência da União 
em sua gestão, fruto de cláusula 
no estatuto que limita a partici-
pação de grandes acionistas.

Considerando fatias de 
bancos públicos e fundos de 

pensão, o governo tem 42% do 
capital da companhia, e o acor-
do feito sob mediação do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
lhe garantiu três vagas no con-
selho, em troca de desobrigar a 
empresa de investir na conclu-
são da usina nuclear Angra 3.

Os termos serão avaliados 
pelos acionistas nessa assem-
bleia. Se aprovados, a União 
nomeará Silas Rondeau, 
Nelson Hubner e Maurício 
Tolmasquim todos com par-
ticipações relevantes na área 
de energia durante os gover-
nos petistas.

Os outros acionistas dispu-
tarão sete vagas restantes, pela 
primeira vez com nomes diver-
gentes após a privatização. São 
11 candidatos às vagas, 7 suge-
ridos pela empresa e 4 correndo 
por fora, com apoio de investi-
dores privados.

A eleição da Eletrobras 
prevê 6 vagas indicados por 
detentores de ações ordinárias 
e 1 para detentores de preferen-
ciais. Neste último caso, há dois 
candidatos: Pedro Batista, que 
tem apoio da empresa e Rachel 
Maia, com candidatura avulsa.

Para os outros, a Eletrobras 
indicou a reeleição quase todos 
os seus conselheiros, à exceção 
de Marcelo Gasparino, que foi 
substituído por Carlos Márcio 
Ferreira.

Insatisfeito com a exclusão, 
Gasparino se tornou um con-
corrente externo na disputa, 
com apoio do investidor Lírio 
Parisotto. Ele havia renunciado 
ao conselho de administração 
da Petrobras para se adequar 
a novas regras da Eletrobras e 
acabou fi cando sem a vaga.

Gasparino vem travando 
uma batalha pública com a ges-
tão da companhia. Questiona 
os argumentos da empresa para 

tirá-lo da lista de candidatos e 
chegou a ir à CVM (Comissão 
de Valores Mobiliários) para 
criticar o número par de conse-
lheiros estabelecido no acordo 
com o governo.

Os outros concorrentes de 
fora da chapa são o banqueiro 
Juca Abdalla e Afonso Henri-
ques Moreira Santos, expoente 
do setor elétrico no governo 
Fernando Henrique Cardoso, 
que tem o apoio de Abdalla. O 

banqueiro é alvo de restrições 
internas por ser também conse-
lheiro da Petrobras.

Nas cartas divulgadas a acio-
nistas, o presidente do conselho 
da Eletrobras, Vicente Falconi, 
diz que a chapa recomendada 
foi defi nida “em um processo 
estruturado e transparente de 
sucessão, ancorado na atuação 
de duas consultorias externas 
independentes de reconhecida 
reputação internacional”.

“Trata-se de um colegiado 
preparado, legítimo e plural, 
com plena capacidade de li-
derar a companhia diante dos 
desafi os da descarbonização, da 
inovação tecnológica e da con-
solidação da Eletrobras como 
protagonista global da transi-
ção energética”, conclui.

Com remuneração prevista 
de R$ 118 mil por mês, a vaga 
no conselho da Eletrobras pre-
vê uma série de restrições aos 
candidatos, com limites para 
participações em conselhos de, 
no máximo, outras três empre-
sas o número pode cair se o 
executivo presidir algum cole-
giado. Participações em conse-
lhos de empresas consideradas 
concorrentes também fi caram 
mais restritas.

As mudanças levaram can-
didatos, além de Gasparino, a 
abrir mão de vagas em outros 
conselhos. Juca Abdalla, por 
exemplo, se comprometeu a 
deixar a Cemig, mas não quer 
abrir mão da Petrobras.

Caso o acordo com o gover-
no não seja aprovado o que a 
gestão da empresa não acredita, 
dois dos indicados pelo gover-
no passam a compor a lista da 
Eletrobras: Rondeau e Tolmas-
quim. Além dos dois, o gover-
no Lula indicou o ex-ministro 
Guido Mantega a uma vaga no 
conselho fi scal.

Fernando Frazão/ABr

Eletrobras deixou participação na Eletronuclear responsável por obra de usina 
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